
Прием у Президента
Президент Республики Узбе

кистан Ислам Каримов 31 ок
тября принял находящуюся в 
нашей стране делегацию, возг
лавляемую президентом Всемир
ного бан ка Д ж ейм сом  
Д. Уолфенсоном.

Рассказывая гостям о том, что 
Узбекистан идет собственным 
путем формирования рыночной 
экономики и придерживается 
пяти приоритетных направлений 
в реализации экономических ре
форм, Президент Ислам Кари
мов подчеркнул, что эти прин
ципы за минувший короткий 
период полностью себя оправда
ли. Руководитель нашей страны 
оценил первый визит президен
та Всемирного банка в Цент
ральную Азию, избравшего для 
ознакомления с регионом имен
но Узбекистан как проявление 
особого интереса к дальнейше
му развитию сотрудничества.

Сегодня Узбекистан претво
ряет в жизнь несколько проек
тов по приоритетным направле
ниям экономики при содейст
вии Всемирного банка. В нас
тоящее время при помощи Все
мирного банка разрабатываются 
около десяти проектов по струк
турному преобразованию эконо
мики, ускорению процесса при
ватизации, совершенствованию 
финансовой системы, эффектив
ному развитию сельского хо
зяйства, здравоохранения и дру
гих отраслей.

Остановившись на вопросах 
сотрудничества с Всемирным 
банком и его организациями, 
Президент Ислам Каримов под
черкнул, что Узбекистан глубо
ко заинтересован в партнерстве 
с этой авторитетной финансо
вой организацией в деле разви
тия коммуникации, повышения 
экспортного потенциала страны, 
подготовки квалифицированных 
специалистов.

— Этот визит делегации Все
мирного банка в Узбекистан 
имеет важное значение и для 
меня, и для нашей международ
ной организации, — сказал

фо|э\

Джеймс Уолфенсон. — Мы вни
мательно изучаем процесс эко- 
номического’развития государств 
Центральноазиатского региона. 
Узбекистан выделяется в регио
не своей политической и эконо
мической стабильностью. Поэ
тому я решил посетить именно 
Узбекистан.

Джеймс Уолфенсон дал высо
кую оценку экономическим ре
формам, осуществляемым в на
шей стране, в частности, дости- 

• женйям в деле приватизации, 
укрепления национальной валю
ты, обеспечения нефтяной и зер
новой независимости. «Сведения 
о пути развития, выбранном ру
ководством вашей республики, 
и социально-экономических 
преобразованиях страны я полу
чил через' книгу И слам а 
Каримова «Узбекистан по пути 
углубления экономических ре- 

м», — сказал он.
“резидент Всемирного банка 

отметил, что в Узбекистане е?сть 
благоприятные условия и гаран
тий для иностранных инвесто
ров. Мир и согласие в государст
ве являются гарантией для прив
лечения иностранных инвести
ций. Поэтому заслуживает всес
тороннего одобрения и подде
ржки идея Президента Ислама 
Каримова, выдвинутая им на тор
жественном заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН о том, 
что только через региональную 
безопасность можно прийти к 
глобальной безопасности, сказал 
Джеймс Уолфенсон.

В приеме приняли участие 
заместители премьер-министра 
Узбекистана У. Султанов, Б. Ха
мидов, другие официальные ли
ца.

На приеме присутствовал ре
гиональный представитель .Все
мирного банка в Ташкенте Пар- 
вез Хасан.

После приема Президент 
И. Каримов и Дж. Уолфенсон 
провели пресс-конф'еренцию для 
иностранных и местных журна
листов, ответили на интересую
щие их вопросы.

(УзА).

ПРЕЗЕНТАЦИЯ книги
ИСЛАМА КАРИМОВА В ПАКИСТАНЕ

В столице Пакистана — Исламабаде 29 октября состоялась 
презентация книги Президента нашей республики Ислама Кари
мова «Узбекистан по пути углубления экономических реформ». 
Презентацию книги, вызывающей большой интерес деловых кру
гов и общественности этой страны, организовали посольство Уз
бекистана в Пакистане и Ассоциация по культуре Организации 
экономического сотрудничества (ОЭС).

Это мероприятие стало замет
ным явлением в жизни пакиста
нской столицы. На него в зал 
приемов гостиницы «Холидей 
ИНН» пришли известные госу
дарственные и общественные дея
тели, ученые, писатели, бизнес
мены, представители зарубеж
ных посольств и международ
ных организаций, аккредитован
ные в Исламабаде, местные и 
зарубежные журналисты. Высту
пившие на презентации гене
ральный секретарь Ассоциации 
по культуре ОЭС, известныйкультуре 
ученый Газанфар Мехди, ми
нистр коммуникаций и автомо
бильных дорог Пакистана Ша- 
хид Сиддики, президент Ассо
циации по культуре ОЭС, вид
ный исследователь истории Це
нтральной Азии Ахмад Хасан
Йани, министр внутренних дел 

акистана Насурилла Бабар и 
другие дали высокую оценку 
книге Ислама Каримова.

Выступившие отмечали, что 
этот груд ярко отражаст суть эко
номических реформ, которые ус
пешно проводятся в нашей стра
не. Особое значение имеет то, 
что при их реализации не были 
механически использованы ры
ночные модели других стран. За
рубежный опыт внимательно изу
чается, но все проблемы решают

ся с учетом местных условий, 
истории и традиций узбекского 
народа.

Отмечалось, что книга не 
только обобщает первые итоги 
экономических реформ в Узбе
кистане, но и раскрывает суть и 
методы решения основных за
дач в сфере экономического раз
вития, определяет пути созда
ния сильного демократического 
правового государства. В этом 
заключается важное международ
ное значение этой книги, отме
чали выступавшие. Новая тео
рия и практика государственно
го и хозяйственного строи
тельства Узбекистана привлекает 
серьезное внимание ведущих 
экономистов и политологов ми
ра.

Выступивший на церемонии 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Республики Узбекистан 
в Пакистане Наим Гаибов рас
сказал о все возрастающем ин
тересе к книге Ислама Каримо
ва во многих странах. На пре
зентации выступил Председа
тель Олий Мажлиса Республи
ки Узбекистан Эркин Халилов, 
находившийся в Пакистане но 
главе парламентской делегации 
нашей страны.

(УзА).
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По программе «Махалля»

Завершена газификация
жилого фонда Ташкента, оредусмотренная 
орозидонтской программой «Макалля»
В июне 1991 года на очередной сессии Ташкентского 

городского Совета народных депутатов в соответствии с 
Указами Президента была принята широкомасштабная 
программа «Махалля». Она предполагала проведение ко
мплекса мероприятий по улучшению жилищно-бытовых 
условий населения.

Что же сделано за прошедшее время? Довольно нема
ло. Проложены 123,69 километра водопроводных, 397,15 
километра канализационных сетей, что к запланирован
ному составляет соответственно 102,4 и 142 процента. 
За пятилетие было намечено телефонизировать 36589 
квартир. К концу нынешнего года эта цифра будет пе
рекрыта. Еще в 1164 квартирах зазвонят телефоны. 
Своеобразными общественно-бытовыми центрами ста
ли в махаллях гузары. В этих комплексах построены не 
только места для проведения различных массовых ме
роприятий, но и бытовые, торговые объекты. Из 53 
введенных в строй гузаров 35 построены на средства
районных хокимиятов. С большой благодарностью гово-

Вят в махаллях «Бекабад», «Тинчлик», «батан» Акмал- 
крамовского района, на массиве Югнаки, в махаллях

Йустлик», «Хусниобод», «Ешлик», «Гулзор» Мирзо-Улуг- 
кского района.
Но самым, пожалуй, примечательным стал тот факт, 

что полностью завершена газификация жилого фонда 
Ташкента, причем более двух тысяч домов, в которых 
проживают малообеспеченные семьи, газифицированы 
за счет городского хокимията.

— Сегодня нет ни одной ма- 
халли, которая бы не пользова
лась «голубым» топливом, — го
ворит начальник управления 
«Ташгаз» С. Баширов. — За ко
роткий срок в Ташкенте проло

жены более 4 тысяч километ
ров уличных газовых комму
никаций. Природное топливо 
пришло в 520 тысяч квартир, в 
том числе 120 тысяч домов ча
стного сектора. Особенно боль

шая работа по прокладке газо
вых сетей проделана в старого
родской части — по улицам 
Сагбан, Карасарайская, А. Ко- 
дырий, Чимбай. Теперь систе
ма газоснабжения Ташкента по
дает в часы «пик» 23—25 мил
лионов кубометров газа в сут- 

, ки и при необходимости мо
жет увеличить этот объем до 
30 миллионов кубометров.

— Газификация — это не 
только тепло и  дополнительные 
удобства для населения, но и 
определенный вклад в оздоров
ление экологии...

— Совершенно верно. Улуч
шение газоснабжения косну
лось также предприятий и ор
ганизаций. Так, за прошедшее 
время газифицированы 2,5 ты
сячи коммунально-бытовых и 
225 крупных промышленных 
предприятий. В ходе подготов
ки к холодам мы уделили 
серьезное внимание ремонту и 
реконструкции действующих 
сетей, оснащению районных 
служб необходимыми ресурса
ми и мастерскими, электрохим- 
защите газопроводов, надежной 
работе газораспределительных 
пунктов.

— Работа проделана, конеч
но, большая, ведь подрядные 
организации управления «Таш
газ» перекрыли план газифика
ции жилых домов почти в 2 
раза. А кто еще принимал учас
тие в осуществлении намечен
ной программы?

— Успех в любом строи
тельстве закладывается прежде 
всего проектировщиками. От
лично справились со своими за
дачами институты «Таш НИ И- 
ПИгенплан» и «Узгазлойиха». 
А воплощали задуманное бри
гады МУ «Газмонтаж» треста «У> 
сангёхгаз монтаж», треста «Узбек- 
газкурилиш № 1», малые пре
дприятия «Зангори олов» и «Ан- 
вар-газ».

Нельзя не отметить практи
ческую помощь городского хо
кимията, а . также руководите
лей С абир-Р ахим овского , 
Шайхантаурского, Чиланзарско- 
го, Бектемирского районов. 
Только в Сабир-Рахимовском и 
Шайхантаурском районах за эти 
годы проложены 320 километ
ров сетей, газифицированы бо
лее 15 тысяч домов.*

На этом, конечно, работа не 
кончается. Система газификации 
будет развиваться и совершен
ствоваться, ведь природное топ
ливо — благо для всех.

О. ХАРЧЕНКО.
НА СНИМКАХ: аксакалы 

махалли «Самарканд-Дар- 
база» У. Жалолов и А. Али
мов беседуют с газосвар
щиком Р.Мусаевым; газос
варщик МП «Зангори олов» 
Н. Хусаинов.

Фото Р. Шарипова.

На строительных площадках

От мини-пекарни до Центра международных связей
Комплексные бригады строительного управления N970 

АО «Трест N8 159» можно встретить на возводящихся 
ими объектах в любом из районов столицы.

На счету этого управления — десятки школ, детских 
садов, поликлиники и другие социально значимые уч
реждения.

Так, к началу учебного года 
была сдана в эксплуатацию тре
хэтажная школа на 1260 учени
ческих мест на массиве Бель- 
Тепа. В ее просторных классных 
комнатах много света, а спор
тивные площадки и залы осна
щены гимнастическими снаря
дами. Словом, здесь все распо
лагает к познанию  нового, 
проявлению любознательности 
и укреплению здоровья. На 
этом же новом массиве построе

на недавно детская поликли
ника на 150 посещений.

К разряду таких же важных 
объектов, что были построены 
в сжатые сроки, относится и 
мини-пекарня на массиве Ибн- 
Сино, открытие которой сос
тоялось этим летом. Строите
ли управления были первыми, 
для кого радушно распахнулись 
ее двери.

Ну а сейчас бригады СУ-70 
продолжают грудиться на деся

ти объектах. В стадии заверше
ния находится детский сад на 
480 мест, что строится на ули
це Чаштепинской Сергелийско- 
го района. В нем расположены 
музыкальный салон, Простор
ные спальные комнаты, на тер
ритории — игровые площадки, 
симпатичные беседки и многое 
другое, что необходимо для ма
ленького человека, его здоровья, 
развития кругозора.

Управление вскоре присту
пит к еще одному достаточно 
важному и сложному по строи
тельству зданию — Центру меж
дународных связей. Этот 9-этаж
ный корпус будет возвышаться 
на пересечении улиц Ахунба-

баева и Лахути. Он станет мес
том встреч, где будут обсуж
даться вопросы экономическо
го, политического и культурно
го характера. Пока здесь ведут 
земельные и подготовительные 
к строительству работы рабочие 
мостоотряда № 13. Это супер
современное здание спроекти
ровано институтом «Ташгипро- 
гор» с учетом всех требований 
международного стандарта — с 
огромными кабинетами, прос
торными коридорами, холлами 
и залами. Здание центра, на от
делку которого пойдет самый 
лучший материал, намечено 
сдать в 1997 году.

О. МИХАЙЛОВА.

Конференции

Мы за построение справедливого общества
Вчера в здании республи

канского общес твенного цент
ра «Маънавият на маърифат» 
прошла теоретическая конфе
ренция па гему «Книга И. А. 
Каримова «Узбекистан по пу
ти углубления экономических 
реформ». Книга, по мнению 
участников встречи — актива 
комитета женщин города Таш
к е н т , членов правления рес
публиканского центра «Маьна
вият на маърифат», ташкентс
кого центра «Машъал» — яв
ляется важным пособием не 
только для ученых экономис
тов, руководителей и органи
заторов производства, предп 
ринимателей, но и для всех, 
кто изучает новые направле
ния развития и законы ры
ночной экономики, она инте
ресна и широкому кругу об 
щестненности. Именно это 
подчеркнула в своем выступ 
лении заместитель хокима го

В Институте электро
ники Академии наук Рес
публики Узбекистан про
ходит первая республи
канская конференция по 
физической электрони
ке. В ее работе прини
мают участие ученые

рода Ташкента, председатель го 
родского комитета женщин Фа
рида Юлдашевиа Абдурахимо 
ва, открывая конференцию.

Директор научно консульта
тивного центра, доктор филосо
фских паук Гульсара Шор матов- 
па Шерматова в своем выступ
лении раскрыла философские ос 
новы программы перехода Уз 
бекистана к рыночным отноше
ниям. Правовые вопросы в про
цессе углубления экономичес
ких реформ — тема доклада за
местителя директора Института 
философии и права Академии
наук Узбекистана, доктора юри
дических наук Мириной Мир 
заахмедонича Файзиева. Незави
симости и проблемам управле
ния народным хозяйством Рес 
публики Узбекистан было пос
вящено выступление заведую
щей отделом И нститут эконо

мики АН республики доктора 
экономических наук Саноат 
Эгамбсрдыевны Вахидовой. На
чальник Главного управления 
пауки и техники Министерства 
сельского хозяйства доктор тех
нических наук Садыр Абдука- 
дырович Салимов рассказал о 
стратегии экономического раз
вития Республики Узбекистан. 
11роапализироиал отклики о кни
ге И. А. Каримова за рубежом 
ответственный секретарь респуб
ликанского центра «Маънавият 
ва Маърифат» кандидат филоло
гических наук, доцент Куддуз
А)замонич Агзамон. С' заключи 
тельным словом па конферен
ции выступил Нсьмат Амиио- 
нич Аминов. Он, как руководи
тель республиканского общест
венного центра «Маънавият на 
маърифат»/ от метил важность 
изучения труда Президента,

разъяснение его содержания 
широкому кругу наших соо
течественников. Ведь прогрес
сивные изменения, происхо
дящие сегодня в Узбекистане, 
главной своей целью ставят 
построение справедливого об
щества с сильной экономи
кой. А без участия всех слоев 
населения в этом процессе, 
без знания истории и эконо
мических законов мы будем 
только отдаляться от этой це
ли. Об этом говорится и в 
книге И. А. Каримова: «Чрез
вычайно важно изменить ус 
тоявшееся мышление людей, 
переломить стереотипы. Не 
убедив самих людей в необхо 
димости обновления и преоб
разования общества, не изме
нив движущие силы и ценно 
стные ориентиры, мотивацию, 
нельзя реально продвинуться 
вперед по пути реформирова
ния, а тем более создать но 
вое общество, внедрит ь прин 
ципиально новые отнош е
ния*.

Е. СЕРГЕЕВА.

П е р в а я  р е с п у б л и к а н с к а я
Японии, Франции, Италии, 
Германии, России, Украи
ны, Казахстана.

В программе — обсуждение 
как фундаментальных, так и

прикладных разработок в облас
ти физической электроники.

Проведение первой респуб
ликанской конференции будет, 
безусловно, способствовать

дальнейшему развитию узбе
кской школы, укреплению и 
усилению ее научного ангори 
те ш, более активному участ ию 
ученых в решении приоритет 
ных республиканских прог
рамм.

И. ШЕРМУХАМЕДОВ.

В культурных центрах

«Узбекистан

Информбюро
В республике
•  Президент Республики Узбекистан Ислам Кари

мов принял делегацию, возглавляемую членом пос
тоянного комитета Политбюро Центрального комите
та КПК Ху Дзинтао.

•  В ТашГУ начал работу республиканский семинар 
на тему «Социальная политика в экономике переход
ного периода», организованный при содействии Инс
титута экономического развития Всемирного банка.

•  Земледельцы Бухарской области выполнили го
довое задание по сдаче хлопка государству.

•  На производственной базе проектно-конструкто
рского бюро связи освоен выпуск телефонных аппа
ратов. По внешнему виду, дизайну, электронному 
содержанию он не уступает лучшим зарубежным 
аналогам.

•  Чирчикскому ПО «Электрохимприбор» исполни
лось 55 лет.

•  Производство комбинированных моделей мужс
ких сорочек освоено на сариасийской швейной фаб
рике «Наргиз».

•  В региональном представительстве Всемирного 
банка в Ташкенте состоялась встреча президента 
Всемирного банка Джеймса Уолфенсона с бизнесме
нами Узбекистана.

•  Вчера китайская делегация, возглавляемая чле
ном постоянного комитета политбюро КПК Ху Дзин
тао, посетила авиационное производственное объе
динение имени Чкалова. Особый интерес делегации 
вызвала новая модификация транспортного самоле
та «Ил-76» с увеличенным фюзеляжем.

•  Проблемам экологического состояния региона, 
примыкающего к Амударье, была посвящена конфе
ренция, состоявшаяся в Бухаре.

•  Сегодня в Ташкенте начал работу X съезд компо
зиторов Узбекистана.

В Содружестве

•  Во Владикавказе проходит рабочая встреча 
экспертов Грузии, Южной Осетии, России и Север
ной Осетии с участием представителей ОБСЕ по 
подготовке полномасштабных переговоров по урегу
лированию грузино-осетинского конфликта.

•  В Бакинском метро произошла еще одна ава
рия. У одного из вагонов загорелся двигатель. Жертв 
и пострадавших нет.

•  Состояние здоровья Бориса Ельцина улучши
лось, и он будет восстанавливать свое здоровье еще 
по меньшей мере пять недель, заявил руководитель 
лечащих врачей президента Андрей Воробьев.

•  Премьер-министр России Виктор Черномырдин 
выразил сожаление по поводу решения Центризбир
кома отказать в регистрации блоку «ЯБЛоко», дви
жению «Держава» и некоторым другим движениям.

В мире

•  По итогам референдума жители Квебека отверг
ли предложение об отделении от Канады; Таким об
разом, провинция, насчитывающая четверть населе
ния и занимающая шестую часть территории Кана
ды, остается в ее составе. ,

•  Вчера президенты Сербии, Хорватии и Боснии 
вылетели в США для участия в мирных переговорах 

по балканской проблеме.
•  Президент Турции утвердил новый кабинет ми

нистров. Правительство возглавит Тансу Чилер.
•  Палата представителей Конгресса США приняла 

резолюцию, согласно которой американские войска 
не могут быть направлены в Боснию без согласия 
Капитолия. За резолюцию, носящую характер не обя

зательной для президента рекомендации, проголо
совали 315 конгрессменов, против — 103.

•  Министерство иностранных дел Венгрии сооб
щило, что Шандор Месарош, возглавлявший мис
сию ОБСЕ в Грозном, не может вернуться на 
свой пост. Это вызвано состоянием его здо
ровья после операции и последствиями дорож
ной аварии, в которую он попал в начале октяб
ря. Вместо него до конца года представителем 
ОБСЕ в Чечне назначен француз Оливье Пел- 
лен.

•  Токийский окружной суд принял решение о рос
пуске «АУМ синрике». Это решение можно рассмат
ривать как первый шаг на пути ликвидации секты: 
оно позволяет суду наложить арест на все ее денеж
ные средства и собственность.

•  Президент Ирака Саддам Хусейн будет награж
ден высшей наградой — «Орденом народа», который 
изготавливается из чистого золота, бриллиантов, 
изумрудов и других драгоценных камней. Хусейн удос
тоен ордена за доверие, оказанное ему иракским 
народом, проголосовавшим на референдуме за прод
ление его президентских полномочий.

•  Президент Египта Мубарак считает, что реше 
ние американского Конгресса о переносе посольства 
США из Тель Авива в Иерусалим не пойдет на пользу 
ни Вашингтону, ни мирному процессу на Ближнем 
Востоке. По его мнению, такой шаг приведет к утрате 
веры в возможность мирного урегулирования.

интересная страна»
В Индийском культурном центре состоялась встреча

- -  э о м  у Н И В в р С И .

ШАН ВАРИКУ.
Он принимал участие в международном семинаре, пос-

с известным в Индии ученым, профессором универси 
тета имени Дж. Неру господином КУ/1БУШАН

вященном связям Индии со странами Центральной Азии. 
Специалист во многих областях — истории, диплома
тии, культуры, он посещал Узбекистан в составе экс
педиции, трассы который пролегали по дорогам Вели
кого шелкового пути. Сегодня господин Варику — наш 
собеседник.

— Путешествуя на автомо 
биле по Республике Узбекис 
тан, на что вы прежде всего 
обращали внимание, что ос 
тавило наибольшее впечатле
ние?

— Как ученого, меня инте
ресовало все о вашей стра 
не, Главное, в чем и убедил 
ся еще раз, — у Узбекистана 
и Индии есть много общего 
в искусстве, народных ремес 
лах, архитектуре, одежде, 
еде. Археологические наход
ки также свидетельствуют о 
сложившихся с древности свя 
зях между Индией и Цент
ральной Азией. Ведь еще в 
эпоху кушанского царствова
ния наши государства были 
интегрированы в единое го
сударство. Совсем недавно

' *

был в Иране. И там у нас есть 
много общего. Вспомним ди
ваны Хафиза, газели Хосрова 

популярнейшие в наших 
регионах. Или различные ма 
нускрипты, которые потом ра 
спространялись в странах Це
нтральной Азии. Об общнос
ти говорит и праздник Нан 
руз. Он также отмечается в 
некоторых Штатах Индии как 
символ нового года, прихода 
весны. В Гималаях пьют чай 
из самоваров. Многие 
пользуются такими же, как у 
вас, очагами, Мы тоже едим 
плов, используем такие же 
музыкальные инструмент ы, 
как ваши национальные.

В свое время мног ие пре
дставители вашего края се

лились в Индии. Отсюда —* 
сады, минареты, мечети, по 
строенные в соответствии с 
мусульманскими требования
ми.

— Какими вам видятся пе 
рспективы наш его даль
нейшего сотрудничества?

~ Перестройка в сфере 
экономики в Узбекистане про 
ходит успешно, но, безуслов 
но, не лишними в этом деле 
будут иностранные инвест 
ции, помощь экспертов. Ин 
дия, располагающая совре 
манными технологиями, мо 
жет поделиться своим опы 
том. Кроме того, это могут 
быть совместные предирия 
тия. Например, по переработ 
ке фруктов и мясо-молочной 
продукции. Перспективны и 
проекты в области туризма, 
телекоммуникаций и так да
лее.

Индия оказывает помощь 
в стажировке банковских спе 
циалистов, может предложить 
ряд курсов по эаконотворче 
ству. Взаимодействуя, наши 
экономики могут развиваться 
более успешно.

Встречи глав наших госу 
дарств на высшем уровне по 
казали, что есть полное взаи 
мопонимание по основным 
вопросам политики и эконо
мики. Другое дело, что наши 
отношения пока еще разви
ваются не так быстро. Но 
проблема здесь в том, что мы 
не имеем прямого выхода 
друг к другу. Но ряд мер, в 
том числе соглашение между 
Ираном, Туркменистаном и 
Индией, помогут нам в ре 
шении и этого вопроса.

Наши связи — научные и 
культурные —расширяются, И 
мне, как ученому, хотелось 
бы, конечно, обмениваться 
специалистами и студентами.

Главное — контакты есть. 
Планирую с декабря издавать 
журнал, посвященный Цент
ральной Азии, думаю, что ав 
торами многих статей е нем 
будут и узбекистанские спе 
циалисты.

Узбекистан страна инте
ресная. В ней есть все для 
того, чтобы за короткое аре 
мя стать государством с боль 
шим будущим.

Эльвира АДАЙКИНА.
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Человек и его дело

Почерк Петра Синяшина
... Заново открыть для себя 

человека, взглянуть на него 
по-новому и увидеть нечто, 
скрывавшееся от тебя все эти 
годы, — наверняка это прек
расно. И наша откровенная бе
седа с Петром Ивановичем Си- 
няшиным во многом дополни
ла уже знакомый портрет вы
разительными штрихами. А по
будительным импульсом, зас
тавившим пристальнее вгля
деться в Синяшина, стала та 
торжественная минута, когда 
председатель госассоциации 
«Ташгорпасстранс» Р. X. Хик- 
матуллаев поздравил Петра 
Ивановича с 60-летием и вру
чил ему Почетную грамоту.
• Уже тогда для многих откры
тием явилось то, что юбиляр 
почти 40 лет проработал в от
расли. Его трудовая книжка за
полнена частыми поощрения
ми, даты у которых разные, суть 
одна — безупречный труд, твор
ческое отношение к делу.

Что же заложило основы си- 
няшииской личности — семья, 
школа, армия? По его собствен
ному признанию, ему всегда вез
ло на хороших людей. Людей, 
которые во всем и искренне под
держивали в нем уверенность в 
собственных силах, помогали 
ему подниматься, не падать ду
хом в нелегкие дни и часы. Пер
вая учительница Екатерина Вла
димировна Подгорнова заложи
ла любовь к книгам, тягу к нау
кам, учительница узбекского 
языка Сарвара Фатхеевна Рахи
мова раскрыла удивительную 
красоту и поэтичность узбекс
кой речи. А случайно увиден
ный эпизод, когда человека, по
терявшего на войне зрение, же
на подводила к штанге, и он, 
духовно не сломленный, брал 
самый высокий вес, оставляя 
позади соперников, потряс 
мальчика, заставил заняться тя
желой атлетикой. А в четвертом 
классе учитель П. Шевандо об
наружил у Петра вокальные дан
ные.

Воз и очертился характер че
ловека, появилась личность — 
Петр Иванович Синяшин. Каж
дый из встречающихся на его 
пути интересных людей остав
лял о себе память, добрый след.

... Так уж получилось, что 
Петру пришлось работать и 
учиться в школе рабочей моло
дежи № 30. Затем, сняв армейс
кие погоны младшего сержан
та, стал автоэлектриком в авто

бусном парке № 2, а чуть позже 
— шофером 2-го класса.

Для многих он уже тогда был 
человеком, не похожим на дру
гих. Шофер Синяшин в сво
бодное от работы время увле
кался тяжелой атлетикой, соли
ровал в концертах художествен
ной самодеятельности, радуя слу
шателей красивым сильным го
лосом, умелым исполнением рус
ских народных песен, оперных 
арий. Но ценили его в первую 
очередь за золотые руки, и ког
да в автотранспортной отрасли 
возникла острая необходимость 
иметь запасные двигатели к ма
шинам, Синяшина «как подк
репление» направили в АРЗ-1, 
где он занялся изготовлением 
нестандартного оборудования.

Человек по характеру пытли
вый, напористый, Петр еще в 
те годы зарекомендовал себя 
неплохим рационализатором. 
Как-то не пошло дело с испыта
нием блоков двигателей на гер
метичность. Молодой мастер 
внес предложение изменить ко
нструкцию стенда. И вот, усо
вершенствованная, она и по сей 
день служит заводчанам. До сих 
пор действует и построенный 
при участии Синяшина кон
вейер сборки и испытания дви
гателей, а рабочим демонтажно
го участ ка продолжают безотказ
но помогать моечные машины 
«конструкции Синяшина».

Мастера высокого класса нуж
ны любому предприятию. И на 
ПЦТО № 1, куда был переве
ден Петр Иванович, производ
ственный «синяшинский по
черк» оставался прежним: доб
росовестность , ком! ютентиость, 
желание улучшать и совершен
ствовать. Именно этим он утве
рждал себя, ведь человеку важ
но ощущать свою полезность 
предприятию, тем более — от
расли.

Пролетели годы работы в АП- 
2, где Синяшин исполнял обя
занности заместителя директо
ра, в автоколонне № 2519, куда 
он был назначен заместителем 
начальника.

Человек творческой мысли 
всюду найдет применение сво
им способностям. И все еще 
полный сил, энергии, П. И. 
Синяшин по-прежнему — в 
поиске нового, приносит поль
зу родному коллективу.

Н. МАХНО.

Вокруг рынка

М о д а  т р е б у е т  т в о р ч е с т в а

Чтобы продукция 
швейного предприятия 
по изготовлению верхней 
одежды пользовалась 
спросом, необходимо 
поспевать за модой, что, 
в общем-то, нелегко в 
условиях большого 
производства, такого, 
как в акционерном об
ществе «Ю лдуз». Дер
жать руку на пульсе мо
ды, постоянно перест
раивать производство на 
выпуск современной, 
элегантной одежды не 
так легко. С этой целью 
в акционерном общест
ве создан эксперимен
тальный цех. Здееь-то и 
разрабатываются, впер

вые воплощаются в ма
териале и «обкатывают
ся» новые модели. А поэ
тому работники цеха до
лжны быть не только про
фессионалами, но и 
творческими личностями. 
Именно к этой категории 
работников относится 
главный конструктор Еле
на Борисовна Глинская. 
В том, что АО «Юлдуз» 
выпускает привлека
тельную, удобную и эле
гантную одежду, есть и 
ее заслуга.

С. ОЛЕГОВ.

НА СНИМКЕ: главный ко
нструктор Е. Глинская.

Фото Р. Ш арипова.

За рубежом

Безопасность

дорожного

движения

обеспечивается

вертолетом

В Каире — столице Египта 
решено регулировать горо
дское движение автотранс
порта вертолетами.

Городское управление ав
тоинспекции Каира изучает 
вопрос о регулировании до
рожного движения в Каире с 
помощью специального вер
толета, особенно в часы «пик» 
и во время, когда улицы пе
реполнены автомобилями.

Начальник ГАИ города Каи
ра отметил, что введение сис
темы наблюдения за дорож
ным движением специальны
ми вертолетами способствует 
предотвращению «пробок» на 
улицах в часы «пик», от кото
рых временами «страдает» 
Каир. Ведь сам город счи
тается одной из десяти круп
нейших столиц мира.

С и с т е м а  г е н е т и ч е с к о г о  р а с п о з н а в а н и я  

р о д о с л о в н о й  р а с т е н и й

Ученые из Еврейского уни
верситета в Иерусалиме откры
ли верный способ «поимки во
ра» ценных видов растений, вер
нее, их наследственных призна
ков. Для этого применили ме
тодику, заимствованную из ар
сенала судебно-медицинской 
экспертизы. Молекулярные дат
чики-метки в ДНК способны 
идентифицировать растения гак 
же, как человека. Если учеегь 
многомиллионные капиталовло
жения в современное цветовод
ство и садоводство, то стано
вится ясно, насколько важна в 
этой сфере защита и идентифи
кация генотипа.

— Теперь появилась' реаль
ная возможность взять десять 
растений и выяснить, имеются 
ли среди них мутанты, «сестры» 
или «братья*, и вообще сущест
вуют ли между ними родствен
ные отношения. Через несколько 
недель мы уже сможем выст
раивать «генеалогическое древо» 
цветов и таким образом просле
живать историю определенных 
генотипов, — говорит доктор 
Александр Вайнштейн, специа
лист по молекулярной генетике 
растений.

— О происхождении расте
ния нельзя судить по его внеш
нему виду, — объясняет д-р 
Вайнштейн. — Растение, заве

зенное из-за границы, может 
выглядеть совершенно иначе, 
чем его «родной брат», вырос
ший в Израиле. На генотипе 
сказываются и условия освеще
ния, и состав воды и атмосфе
ры, и многие другие факторы. 
Под влиянием внешних усло
вий может произойти даже нез
начительная мутация. Но моле
кулярные данные остаются неиз
менными. Селекционер имеет 
право заявить, что вывел но
вый генотип, только в том слу
чае, когда изменению подверг
лась как минимум одна из важ
ных характеристик — цвет, фор
ма, сопротивляемость заболева
ниям.

Чтобы вывести, допустим, 
новый сорт гвоздики, селекцио
неру приходится затратить от 
пяти до шести лет.

— Это огромный срок, — го
ворит доктор Вайнштейн. — Ме
тодика маркировки ДНК позво
лит селекционерам уже на ран
ней стадии работы запатентовать 
изобретение и таким образом 
гарантировать в дальнейшем 
свои авторские права.

Международная ассоциация 
селекционеров (СЮРОКА) в нас
тоящий момент рассматривает 
предложения о точной форму
лировке прав селекционера. Но
вая система маркировки предла

гает безошибочный метод опре
деления генотипа, позволяя ус
танавливать «родителей» и сте
пень родства данного генотипа 
с уже известными особями. Лю
бой пользователь будет платить 
отчисления владельцу патента в 
зависимости от того, насколько 
используемый им генотип бли
зок к оригиналу.

— Единственная проблема 
заключается в том, что пока еще 
не определена единица измере
ния генетических параметров, 
— отмечает доктор Вайнштейн.

Исследователи Еврейского 
университета из лаборатории 
доктора Вайнштейна рассматри
вают многочисленные вариан
ты молекулярных датчиков для 
растений. Методика генетичес
кой Маркировки позволит опре
делять скрытые характеристики, 
которые с трудом поддаются 
выявлению и могут долгие го
ды не сказываться на внешнем 
виде растения. Молекулярные 
датчики должны стать мощным 
и надежным средством в селек
ционной работе. Такая методи
ка позволит обеспечить сохран
ность родительских растений с 
«чистой» родословной, напри
мер, по признаку сопротивле
ния заболеваниям.

«Сова» против «мыши»
При работ? на компьютере с 

«мышкой» возникает не при ят 
пая проблема постоянной заня
тости одной из рук, что в зна
чительной мере ограничивает 
свободу и быстроту действий.

Израильская фирма «Пегасус

техноложиз* решила эту проб
лем у, предлож ив п р и н ц и 
пиально новую модель «мыш
ки», способной передвиттъея в 
трехмерном пространстве. Ко
нструкция ее такова, что «мыш
ка» не связана с компьютером

никакими проводами и надевает
ся на палец как кольцо. Пос
кольку она уже ут рат ила сходст
во с мышью, то и называется 
по-новому: совой. Принцип ее 
работы основан на ультразвуко
вой и инфракрасной техноло
гии. «Сова» состоит из опреде
лителя координат, ультразвуко
вою передатчика, приемника и 
микропроцессоров и действует 
в парс с мощным процессором.

Определитель координат пе
редвигается пользователем в про
странстве, при этом он передает 
ультразвуковые сигналы и ко
нтролируется с помощью функ
циональных переключателей. 
Приемное устройство состоит из 
трех подразделений, в каждом 
из которых имеется электрон
ный приемник и первичный 
процессор, обрабатывающий сиг 
налы. Он размещается над мо
нитором или дисплеем. Серд
цем системы является блок про
цессора, который получает и об  ̂
рабатывает сигналы, передает их, 
обеспечивает связь с базовым 
компьютером, а также является 
генератором и источником пи
тания для всей системы.

Менеджер по маркетингу Да
ниэль Герман отмечает, что пе
реход с традиционной «мыш
ки* на «сову», то есть трехмер 
ный определитель координат, 
явит собой скачок в уровне ко 
м 11 ьютерной тех)*ологии.

г- В сфере графического ди
зайна «сова» способна совер
шить настоящую революцию, 
~  говорит Герман. — Она до 
пускает резкое изменение ракур
са» произвольное приближение 
к предмету и удаление от нею, 
перемещение точки зрении наб
людателя отиосителыю 11 редме
та и позволяет постоянно быть 
в курсе всех ею  координат в 
трехм ерно м п р о с т р а н с т в с . 
Пользователь может опериро
вать объектом на экране точно

так же, как это делается в пред
метном мире. Новый подход 
позволит достичь полной ими
тации реального мира в игро
вых технологиях. В процессе иг
ры можно будет осуществлять 
«навигацию» в экранном прост
ранстве с помощью реальных 
движений.

Фирма «Пегасус техноложиз» 
была основана два года тому 
назад благодаря изначальным ка
питаловложениям в 1,3 м ̂ Л и о 
на долларов, выделенным тель- 
авивским фондом «Марафон». 
Фирма уже заключила договор 
на поставку своей продукции с 
дистрибьютором — американс
кой компанией «Кантек Лтд» 
(Нью Йорк), которая специали
зируется на рыночном распро
странении защитных экранов и 
периферийных устройств. Роз
ничная цена «совы» составляет 
сегодня 100 долларов, так что в 
этом плане она пока не может 
конкурировать на равных с тра
диционной «мышью», но Да
ниэль Герман уверен, что мно 
I их пользователей не остановит 
сравнительно высокая стой 
мость, поскольку «сова» обеспе
чивает принципиально новые 
возможности работы с компью
тером и освобождает от стесни
тельной привязки «мышки» к 
компьютеру посредством прово
дов,

*— Мы применили методику, 
которая обеспечивает получение 
точных данных о привязке к 
трехмерным координатам в мак 
ро пространстве, и адаптирова
ли ее к малому трехмерному 
Пространству, -- разъясняет Ги 
деон Шеихольц, один из осно 
вателей «Пегасуса*. — Мы уве
рены, что наша методика на
йдет широкое применение в 
программном обеспечении ме
дицинских исследований, в сис
темах проектирования тина АВ 
ГО К АД и робототехнике.

«Иерусалиминформ».

Л
V

П и с ь м а « В е ч е р к у »

Читатель благодарит

К о г д а  р а б о т а ю т

е д и н о м ы ш л е н н и к и . . .

Иногда слышишь жалобы: «Не доставили вовремя газету, 
не принесли пенсию». Всегда в таких случаях я удивленно 
поглядываю на собеседников: у нас на 13—14-м кварталах 
Акмал-Икрамовского района, которое обслуживает почто
вое отделение № 173, такого не случается. Ни разу не 
было, чтобы жильцы обижались на его сотрудников. Напри
мер, наш почтальон Н. Л. Илюхина всегда вовремя и акку
ратно доставляет почту, пенсию. По ее звонку в дверь 
можно даже определять время — оно всегда одно и то же. 
Человек большой души, она всегда корректна и приветлива 
с клиентами, охотно помогает при необходимости пенсио
нерам, которые не могут по состоянию здоровья выйти из 
дома, подписаться на газету, заплатить за электричество. 
Иногда ее подменяет Н. Галиева — такой же вежливый и 
обязательный почтальон.

Мы, пенсионеры, благодарны им за их внимание, добро
ту, отзывчивость. Уверены, что хорошие традиции, в част
ности дисциплинированность, идут от руководителя — заве
дующей почтовым отделением С. X. Газиевой, которая от
личается приветливостью, умением выслушать и дать толко
вый ответ на заданный вопрос.

Мы, жильцы дома № 3, рады, что судьба свела нас с 
такими замечательными людьми.

К. ТРОФ ИМ ОВА,
пенсионерка.

■ ■ в информирует

Р а б о т а  в р а м к а х

п р о г р а м м ы  п р о д о л ж а е т с я

В рамках программы проекта «Педагоги за мир и 
взаимопонимание» группа учащихся и педагогов сред
них школ нашей республики посетила США.
• Программа проекта «Педагоги за мир и взаимопо

нимание» рассчитана на несколько лет (координацион
ный центр располагается в городе Майами, штат Фло
рида). Работа координационного центра ведется с 
1992 года. Директором этого проекта является г-жа 
Фран Винфрей. Два года назад делегация узбекских 
школьников посетила США, где познакомилась с жи
знью своих американских сверстников. Позже с от
ветным визитом в Узбекистан приехали дети Амери
ки.

Нынешний визит — продолжение работы в рамках 
программы. На этот раз делегация нашей республики 
состояла из 29 человек, среди которых были и уча
щиеся Республиканской средней специальной шко- 
лы-интерната искусств Вадим Радышевский и Влади
мир Швилли.

Мы встретились с ребятами и попросили их поде
литься своими впечатлениями о поездке.

— Программа нашего пребывания в Америке была орга
низована на достаточно высоком уровне, — начал разговор 
Вадим, — и отличалась насыщенностью: это различные 
экскурсии, посещение музеев, театров, достопримеча
тельностей городов Вашингтон (мы побывали в Белом до
ме), Майами, Нью-Порт-Ричи. Американцы оказали нам очень 
теплый прием. Это дружелюбные и общительные люди.

— Хочется отметить, — вступает в разговор Владимир, — 
что американцы живо интересуются историей, культурой, 
достижениями нашей республики. Во время пребывания в 
Америке широко демонстрировались выставки художест
венных работ учащихся нашей школы. Особое внимание 
привлекли работы одиннадцатиклассника Зафара Кадыро
ва, восьмиклассников Азамата Турдыкулова, Виктории Шин, 
Резеды Сабирзяновой.

Вадим дал десять концертов, в которых звучали произве
дения Скарлатти, Бетховена, Шуберта, Шопена, узбекских 
композиторов Ашрафи и Изамова, американского компози
тора Гершвина. Публика восторженно встретила выступле
ния Вадима. Наше пребывание не осталось без внимания 
прессы и телевидения...

— Что вы можете сказать о своих американских сверстни
ках?

— На наш взгляд, — говорят ребята, — у нас много 
общего. Несмотря на языковой барьер, мы быстро устано
вили контакт и приобрели множество друзей. В настоящее 
время у нас налажены дружеские отношения с американс
кими школьниками. Надеемся, что они будут продолжаться 
и в будущем...

Остается добавить, что через две недели с ответным 
визитом в Узбекистан приезжает группа американских уча
щихся и педагогов. В программе этого культурного обмена 
много интересных мероприятий: знакомство с нашей рес
публикой, узбекскими сверстниками, встречи с творческой 
молодежью. Американцы смогут увидеть памятники стари
ны и культуры, посетят города Самарканд, Бухару, Хиву, а 
также узбекские театры и музеи. Думается, этот визит 
будет способствовать укреплению контактов со сверстника
ми далекого континента.

К. ГИНДУЛЛИНА, 
И. ЛИПИРИДИ.

... фотографирует

«Дуэт» так назвал свою работу 
читатель Р. Ходиевич.

,,, критикует

А  н а  п о л к а х  п у с т о . . .

Минздрав республики осуществил хорошее мероприя
тие, организовав в каждом районе аптеки для обслуживания 
ветеранов войны. В частности, создана аптека № 109 в 
Акмал-Икрамовском районе. Но вся беда в том, что в ней 
нет необходимых старикам медикаментов. В связи с этим 
возникает вопрос: зачем было создавать такие аптеки, если 
они не обеспечиваются медикаментами, хотя бы на уровне 
коммерческих? Почему, в частности, я, 76-летний инвалид, 
должен по нескольку раз ездить в аптеку за одним и тем же 
препаратом в надежде его получить? Кто и как контроли
рует работу акционерных аптечных объединений и когда в 
этом деле будет наведен должный порядок?

И. ДРЕГВАЛЬ,
и н вал и д  войны.

У с л у г и ,  к о т о р ы х  н е т

В течение многих лет мы мучаемся из-за отсутствия хо
лодной воды. Куда по этому вопросу мы только ни обраща
лись. Наконец-то в этом году нам построили насосную. Но 
недолго мы порадовались. Вскоре опять пошло по-прежне
му: на верхних этажах вода появляется только ночью. И 
опять мы обращаемся во все инстанции, но толку от этого 
мало. Мы написали заявление в жилищную организацию, 
сообщив о том, что платить за эти услуги отказываемся. Но, 
оказывается, мы не имеем права этого делать. Что же полу
чается: мы должны платить за работу, которая не делается?! 
Кто защитит наши права?

И. ДАРНОПЫХ, ЗУБЕНКО, ТРОФИМОВЫ, 
всего 30 подписей жителей дома №3 улицы Гульхани.

...недоумевает

Ч и с т о т а з а л о г  з д о р о в ь я

У нас много говорят о наведении чистоты и порядка в 
городе, но, к сожалению, отдельные коммунальные службы 
относятся к этому делу спустя рукава.

Вот уже три года мы боремся с работниками АП-1, допус
кающими антисанитарию в нашем доме № 18 по улице 
Юсуф Хос Хожиб. В доме пять подъездов, и в каждом 
имеется помещение для мусора. Однако мусор забирается 
несвоевременно: то нет бензина, то нет машин, то еще что- 
нибудь. По сути, мусор вывозится в 2—3 месяца раз. В такой 
ситуации, конечно, не производится и обработка мусоро
проводов. В результате — во дворе мухи, крысы, вонь.

Это не единственный пример бездействия коммунальных 
служб. В начале сентября в подвале прорвало трубу. Из АП- 
1 приехал сантехник, залатал дыру и уехал. На следующий 
день появилась аварийная машина, мастера заверили, что 
все в порядке и вскоре уехали, а вода до сих пор течет. Ну 
скажите, пожалуйста, почему с нас, жителей, взимают плату 
за эксплуатационные расходы: за вывоз мусора, уборку 
двора, подъездов? По сути, мы все это делаем сами — 
подметаем, моем, поливаем. А кто заплатит нам за мо
ральный ущерб, который не возместить никакими средства
ми?

САЛАХУТДИНОВА, САДЫКОВА, КАДЫРОВА
и другие.

К уда  подевались скам ейки?

Давно 'я не был в Ташкенте, и вот приехал навестить 
дочь. Город стал прекрасен, поднялись новостройки, раски
нулись зеленые скверы, играют водными струями фонтаны. 
Но сегодня я хочу сказать о другом.

В Ташкенте я жил и работал довольно долго. Это время 
для меня было радостным и плодотворным не только в 
плане работы, отдых я тоже проводил с хорошим настрое
нием. К примеру, вечерами приходил на площадь перед 
театром им. А. Навои. Любовался фонтаном, который пере
ливался разноцветными огоньками, общался с отдыхающи
ми здесь ташкентцами. Многие приходили сюда группами, с 
детьми, гуляли, разговаривали, смеялись. Более пожилые 
отдыхали на деревянных скамейках со спинками, которые 
были установлены на площади с трех сторон.

А что же сейчас? Ни единой скамейки здесь я не увидел, 
а, собственно, почему, разве это было плохо?

н. тятов.
... возмущается

Н и  « с к о р а я » , ни  п о ж а р н ы е ,

никакой другой спецтранспорт не сможет попасть на 
улицу Чермет.

Еще в начале августа жители улицы Чермет обнаружили 
около железнодорожного переезда и проходной кабельно
го завода большую яму, заполненную водой. Вода вытекает 
из ямы и уже залила дорогу, подошла к проходной завода, 
разлилась по автостоянке. Яма и вода стали помехой не 
только для пешеходов, они являются непреодолимой прег
радой для любого автотранспорта. Так что даже в экстрен
ных ситуациях на улицу Чермет не сможет въехать спецтра
нспорт. К сожалению, кто разрыл котлован и повредил 
водопроводную сеть, остается неизвестным.

Естественно, что за помощью жители улицы обратились в 
диспетчерскую службу треста «Водоканал». Диспетчер З.Ус- 
манов ответил, что немедленно направит к месту аварии 
ремонтную бригаду, которая определит, кто и по какой 
причине повредил водопроводную сеть, и устранит неисп
равность.

Но ничего не изменилось ни через месяц, ни через два. 
По-прежнему на улице Чермет красуется яма и течет вода. 
Невольно приходишь к выводу о безответственности работ
ников коммунальных и спецслужб района.

Видимо, никому нет дела не только до неудобств жите
лей, но и до водопроводной воды, вытекающей в немысли
мом количестве на месте аварии.

В. ВАЛЕНТИНОВ.

Спрашивают — отвечаем

Д о п л а ч и в а т ь  н е  п р и д е т с я

«Мы с мужем проживаем в 2-ком
натной квартире. С 1 января по де  
кабрь нынешнего года уплатили 347 
сумов, а с 1 июля цены за эксплуата
ционные расходы повысились, опять 
нужно доплачива ть. Имеем ли мы пра
во как родители погибшего в Афга
нистане сына на льготы?

Хайрулины».
Вот что нам сообщили в Мирзо- 

Улугбекском хокимияте:
«Общая площадь квартиры состав

ляет 46,94 квадратных метра. В квар
тире проживают 2 человека, которые 
пользуются льготой по статье «Семья 
погибшего». Согласно разъяснению 
МКО РУз от 20 декабря 1994 г., уста
новлена льготная площадь по данной 
квартире 35 квадратных метров (14

Сатирическим пером

квадратных метров — льготная пло
щадь на одного человека + 7 квад
ратных метров на семью). Остальная 
площадь — 11,94 квадратных метра 

оплачивается в одинарном разме
ре. За 8 месяцев стоимость эксплуа
тационных расходов составила 73 су- 
ма 44 тийина. На коммунальные услу
ги действует 50-процентная скидка, 
за исключением платы за вывоз мусо
ра, по которой льгот нет. Стоимость 
коммунальных услуг, таким образом, 
за 8 месяцев составляет 125 сумов 77 
тийинов. Значит, общая сумма равна 
199 сумам 21 гийину. На 1 сентября 
1995 г. переплата по данной кварти
ре составляет 148 сумов 11 тийинов. 
По действующим расценкам, до кон
ца этого года доплачивать не нужно».

М О Ж Е Т , « З А К Р О Е М  В О П Р О С » ?
Нет, не зря говорят, что удиви

тельное всегда рядом. Надо лишь 
взглянуть на обычное явление под 
иным углом зрения...

Ведь ст>ешь Ньютон яблоко не за
думываясь, и... насколько беднее ста
ло бы человечество. Но ученый 
взглянул на ситуацию несколько ина 
че и открыл закон всемирного тяго
тения!..

А ведь подобные открытия нужны
и сейчас. 1

И главное — есть возможность! 
Вот, например, на 4 м квартале Юну- 
сабада, возле дома N«55, уже почти 
полгода бьет родник чистейшей во- 
ды. Что это за феномен, еще предс
тоит выяснить нашим ученым. Разве 
не так открывались богатейшие за
лежи нефти, газа, лечебных мине 
ральных вод и прочего? Необходи
мо лишь взглянуть на ситуацию нес

колько по иному. Но, увы, большинст
во окружающих спокойны и равнодуш
ны. Течет вода — ну и пусть течет! 
Заливает беговые дорожки соседнего 
С1 адиона ну и пусть себе заливает! 
Плодятся гам сорняки и развозится 
грязь — ну и плевать!..

А можег, никакой это не родник, а 
(у<1мая настоящая «черная дыра», куда 
валится все, как в бездонную пропасть 
в том числе государственные средства!

А ведь истинный ученый, задумав
шись над этим феноменом, непремен
но открыл бы, как минимум, закон бес
хозяйственности, вывел формулы и ме 
тоды борьбы с нею,

Хотя, может быть, «Горводоканал», 
куда уже не однажды звонили по этому 
вопросу, все-таки ликвидирует и род
ник, и «закроет вопрос»?

А. АНИСИМОВ.
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Узбекистан глазами иностранцев

«Культура сближает 
народы...»

Немало загадочного и фантастического написано о 
Стране восходящего солнца. Кто-то судит о ней по кни
гам и впечатлениям людей, посетивших Японию... Кому- 
то посчастливилось побывать в стране-сказке... Многим 
хочется услышать что-то новое, необычное об этой стра
не. Но сегодняшняя публикация посвящена нашему род
ному Узбекистану, как принято говорить в подобных 
случаях, «глазами иностранцев».

Наш собеседник — Обия Чика — атташе по культуре 
при посольстве Японии в Узбекистане. Госпожа Обия 
любезно согласилась поделиться своими впечатлениями 
и планами сотрудничества с суверенным Узбекистаном 

4  в области культуры.

— До того, как приехать в 
Узбекистан, что вы знали о 
нашем государстве ?

—Еще будучи студенткой, 
я заинтересовалась историей 
народов Средней Азии. О Тур
кестане впервые узнала из 
романов японского писателя 
Ясуши Ноуэ. Он в начале 
двадцатого века совершил пу
тешествие по древним марш
рутам «Великого шелкового 
пути» и написал об этом кни
гу.

В 1991 году я в составе 
туристической группы посе
тила Ташкент, Самарканд, Бу
хару, Хиву, Пянджикент, Та- 
шауз, Ашгабат, Мары. Как бы 
достоверно ни была написа
на книга, когда видишь все 
своими глазами, все оказы
вается несколько иначе. Вос
хитительны памятники исто
рии, культуры, но есть еще 
нечто, что оставляет след в 
вашей памяти. Этим нечто ока
зались люди, населяющие ва
шу древнюю землю. Я бы наз- 

, вала экзотикой то, что здесь 
слились и развиваются, взаи- 

« модополняя друг друга, раз
ные культуры. Новостью бы
ло узнать, что традиционно 
узбеки, как и японцы, едят и 
спят на полу. Наши культуры 
роднит также традиция ува
жения к старшим. Так что мои 
первые впечатления оказа
лись очень притягательными. 
И когда мне предложили эту 
должность, охотно* согласи
лась приехать сюда на до
вольно продолжительный 
срок. И надеюсь за время 
своего пребывания поближе 
познакомиться с традициями, 
обычаями узбекского народа.

— Позвольте перейти к 
«официальной» части нашего 
разговора. Какие культурные 
акции проводит посольство?

— Япония очень высоко це
нит нашу дружбу и сотрудни
чество. Деятельность по
сольства регулирует Минис
терство иностранных дел Япо
нии, на этом уровне и ре
шаются вопросы проведения 
культурных акций.

Одной из основных являет
ся изучение японского язы
ка. При институте востокове
дения есть центр по изуче- 

л, нию языка, туда мы постав
ляем пособия и книги, а так
же отправляем преподавате
лей на стажировку в Японию.

Другая, не менее важная 
акция — это помощь в вос
становлении и сохранении па
мятников истории и культу
ры. На днях, например, сюда 
приехал один из японских 
реставраторов поделиться 
опытом с узбекскими колле
гами.

Мы придаем также боль
шое значение проблеме зна

комства узбекского народа с 
культурой Японии. В этих це
лях при содействии посольст
ва состоятся лекции о культу
ре Японии. В Доме кино на
мечен фестиваль японского 
кино, где будут представле
ны шедевры нашей кинема
тографии.

В Узбекистан приехал с га
стролями японский театр ис
кусства. Это две танце
вальные группы, которые 
дали представления в Таш
кенте и Самарканде.В НАМС 
(Национальная ассоциация 
международных культурно
просветительских связей) 
прошла демонстрация японс
кой традиционной аранжиров
ки цветов (икебана).

Особо хочется отметить фа
кт безвозмездной культурной 
помощи Японии ГАБТу име
ни А. Навои. К такому реше
нию мы пришли ввиду того, 
что театр имени Навои строи
ли наши соотечественники. В 
будущем году планируется 
совместная балетная поста
новка на сцене театра.

— Вы находитесь здесь с 
марта 1993 года и, наверное, 
за эти два с половиной года 
уже познакомились со мно
гими видами народного твор
чества. Что оказалось ближе 
вашему сердцу?

—О, очень трудно ответить 
на этот вопрос. Культура Уз
бекистана столь разнообраз
на и богата, что, пожалуй, 
каждый вид искусства заслу
живает внимания. Но мне, по 
всей вероятности, все же бли
же прикладной жанр. Эти за
мечательные, со вкусом и 
мастерством выполненные 
вручную сюзане, керамичес
кие и ювелирные изделия.

— По возвращении домой 
вас наверняка будут расспра
шивать об Узбекистане, о впе
чатлениях. Что вы расскажете 
своим землякам ?

— В первую очередь я рас
скажу о гостеприимстве и ра
душии узбеков. В остальном 
же посоветую ехать самим в 
эту замечательную страну,
чтобы убедиться воочию. 
Здесь тйк много всего инте
ресного и неизвестного, что 
я сама, боюсь, еще не все 
узнала и увидела.

... Наверное, ничего никог
да нельзя узнать доско
нально. Ведь именно так счи
тают сами японцы и приводят 
в пример сад камней Рёанд- 
зи. Нам кажется, говорят они, 
мы видим все камни, но с 
какой бы точки сада на них 
ни взглянули, от взора все 
же ускользнет один из них...

Беседовала 
Шойиста ГАНИХАНОВА.

Наш телеанонс

Выходные
у «голубого экрана»

В субботу, 4 ноября, 
Общественное российс
кое телевидение (ОРТ) 
приглашает своих зрите
лей посмотреть художе 
ственный фильм «Табор 
уходит в небо», снятый 
по мотивам рассказов 
Максима Горького. Эта 
поэтическая картина 
Эмиля Лотяну воспевает 
красоту и волю жизни цы 
гаи табора, кочующего 
по дорогам Бессарабии. 
Зажигательные танцы, 
волнующие песни и, ко
нечно, всепоглащающан 
страсть главных героев 
ленты — красавицы Ра
ды и Лойко Зобара. В 
главных ролях: С. Тома, 
Г. Григориу, 1979 год.

В воскресенье, 5 нояб
ря, на экране ОРТ — Ар 
нольд Шварценеггер в 
фильме «Красная жара». 
Название картины пере 
водится по разному, Бук 

Овально — «Красная жа
ра», в переносном смыс 
ле «Красный полицейс 
кий». Второй смысл тон 
нее, ведь впервые в гол
ливудской ленте советс
кий милиционер предс
тает не исчадием ада, а

положительным героем. 
Более того, главную роль 
играет Арнольд Швар 
ценеггер — актер, кото 
рый в 1988 году оконча 
тельно утвердился в амп
луа всесильного супер 
мена, карающего Зло и 
способствующего торже
ству Добра. Картина Уол 
тера Хилла стала первой 
американской лентой, 
съемки которой велись в 
Москве на Красной пло
щади. Визит Арнольда и 
съемочной группы тогда 
в бывшем СССР был 
непродолжительным (ос 
новные «московские» 
эпизоды снимались в Бу
дапеште).

Московский милицио
нер Иван Данко прово 
дит операцию против тор 
гонца наркотиками, убив
шего его лучшего друга, 
Убийца скрывается в 
США, и наш славный ка 
питан милиции следует 
за ним.

Американского партне
ра Ивана играет Джеймс 
Белуши. Кроме того, мы 
увидим в фильме «рус
ских американцев» — 
Олега Видова и Савелия 
Крамарова.

Здоровье. Как его сберечь?
Машиной «скорой помощи» в детскую больницу был доставлен 6- 

месячный ребенок в крайне тяжелом бессознательном состоянии, с 
судорогами. Растерянная мать расспрашивала врача: «Что случи
лось с ребенком»?

Несколько дней тому назад ребенок был здоровым, ел, играл, 
спокойно спал. До этого ничем не болел. Плачущая мать рассказы
вает, что ребенок заболел внезапно: повысилась температура, от
казался от груди, стал беспокойным, по ночам плохо спал. На 
следующий день появился зеленый понос. Мать лечила ребенка 
домашними средствами, но улучшения в состоянии ребенка не 
наблюдалось. Температура повысилась, присоединилась рвота, учас
тился понос, в кале появилась примесь гноя и крови. Ребенок очень 
похудел. На 3-й день заболевания начались судороги, ребенок поте
рял сознание, была срочно вызвана машина «скорой помощи», 
которая доставила его в больницу. После проведенного обследова
ния у ребенка было установлено острое кишечное заболевание — 
сальмонеллез.

Простые,

но важные правила
Сальмонеллез — это пи

щевая токсикоинфекция. 
Как же он развивается? С 
момента заражения и появ
ления первых признаков за
болевания проходит от нес
кольких часов до 1— 2 су
ток. Особенностью возбуди
телей является их высокая 
устойчивость к высушива
нию. Так, например, поги
бая при нагревании до 70 
градусов в течение 5 — 10 
минут, они сохраняют свою 
жизнеспособность до 80 
дней в комнатной пыли, до 
90 дней в сухом навозе, в 
высохших испражнениях — 
годами, на одежде — до 62 
дней, на посуде, в воде — 
несколько месяцев. Очень 
устойчивы сальмонеллы в 
пищевых продуктах: в мо
локе могут сохраняться бо
лее месяца, в молочнокис
лых, соленых, копченых мяс
ных продуктах, в сырых со
сисках и колбасах — в тече
ние 2—3 месяцев, а при хра
нении в холодильнике до 
нескольких месяцев; долго 
сохраняются в рыбных про
дуктах, яйцах, яичной скор
лупе. Во многих продуктах, 
например, в молоке, мясе, 
яичных и молочных смесях 
и порошках, сальмонеллы 
не только сохраняются, но, 
и размножаются.

Известно, что в природе 
основным резервуаром 
сальмонеллезной инфекции 
являются животные, в пер
вую очередь — домашние 
животные и птицы (куры и 
утки). Заражение человека 
происходит при употребле- * 
нии им в пищу получаемых 
от таких животных продук
тов, а также в результате 
соприкосновения с больны
ми животными и птицами. 
Основной путь передачи 
сальмонеллеза человеку — 
пищевой- (90 — 95 процен
тов). В организм человека 
сальмонеллы проникают с 
зараженными пищевыми 
продуктами — через мясо и 
мясные продукты (мясной 
фарш, сосиски, колбаса,, 
паштеты), молоко и молоч
ные продукты, кондитерские 
изделия с кремом, салаты, 
винегреты, овощи и фрук
ты.

Микробы могут попасть в 
готовую пищу при наруше
нии правил приготовления. 
Особую опасность представ
ляют продукты, употребляе
мые в пищу без термичес
кой обработки (винегреты,

салаты и т.д.), а также ягоды , 
фрукты и овощи, которые мо
гут быть заражены сальмонел
лами при удобрении почвы 
фекалиями, навозом и поли
ва их сточными водами.

Кроме пищевого пути, су
ществует возможность конта
ктно-бытового заражения, при 
этом источником инфекции 
является больной человек, 
переболевший или бактерио
носитель, выделяющий мик
робы с испражнениями и мо
чой.

Наиболее часто этот путь 
распространения инфекции 
имеет место среди детей ран
него возраста (от нескольких 
дней до 2—3 лет), особенно 
недоношенных, находящихся 
на раннем смешанном и ис
кусственном вскармливании, 
ослабленных гипотрофией, 
рахитом, эксудативным диа
тезом. Дети легко могут за
ражаться, ползая на полу, бе
ря в рот грязные пальцы и 
игрушки, соски, через загряз
ненные сальмонеллами ков
ры, манежи, пеленальНые сто
лики, горшки, а также через 
материнское молоко, если 
оно- сцеживалось немытыми 
руками или в загрязненную 
посуду. Новорожденные 
иногда заражаются во время 
родов от больной матери. Поэ
тому возможны групповые за
болевания сальмонеллезом в 
родильных домах, домах ре
бенка, больницах, детских яс
лях, когда источником инфек
ции являлись бактериовыде- 
лители среди медицинского 
персонала и матерей. 
Сальмонеллез у грудных де
тей может протекать в тяже
лой форме, у детей раннего 
возраста быстро наступают яв
ления обезвоживания: кожа 
бледная, сухая, язык обложен 
белым налетом, голос сип
лый. Отмечаются падения сер
дечной деятельности, похо
лодание рук, ног, затемне
ние сознания, бред, судоро
ги. У детей более старшего 
возраста желудочно-кишечная 
форма сальмонеллеза может 
протекать в виде острого га
стрита, гастоэкстерита, коли
та и т.д.

Как предупредить заболе
вание сальмонеллезом сре
ди детей? При появлении у 
детей первых признаков же- 
лудочно-кишечных заболева
ний (тошнота, рвота, боли в 
животе, жидкий стул) нужно 
немедленно обратиться к вра
чу. Родители и ухаживающие 
за больным ребенком лица

до осмотра его врачом долж
ны соблюдать все меры пре
досторожности: изолировать 
больного во избежание зара
жения других детей; до выяс
нения причины заболевания 
нельзя кормить его и давать 
какие-либо лекарства. Ребен
ка следует усиленно поить, 
так как при рвоте и поносе 
он теряет много жидкости. 
Лучше давать кипяченую во
ду, зеленый чай, регидрон. 
Посуду, предметы ухода за 
больным ребенком, игрушки 
следует держать отдельно: в 
помещении, где находится 
ребенок, нужно производить 
регулярно тщательную влаж
ную уборку.

Важное значение имеет и 
соблюдение правил личной 
гигиены. Недаром сальмонел
лез, брюшной тиф, дизенте
рию называют «болезнями 
грязных рук». Поэтому нужно 
уделять большое внимание 
формированию культурно-ги
гиенических навыков у детей 
с первых лет жизни.

Главное в борьбе с сальмо
неллезом, как и при других 
кишечных заболеваниях — это 
активное, наиболее полное 
выявление и обезвреживание 
источников инфекции и пре
сечение путей ее распрост
ранения. Борьба включает в 
себя систему санитарных и ве
теринарных мероприятий. Что 
же важно проводить в быто
вых условиях семьи? Реко
мендации следующие: каж
дым ее членом неукосни
тельно должны соблюдаться 
личная гигиена и чистота рук. 
Это касается особенно жен
щин, готовящих пищу для 
семьи. Нельзя употреблять 
сырое молоко, даже на нес
колько часов оставлять ско
ропортящиеся пищевые про
дукты, особенно полуфабри
каты, в теплом помещении. 
Необходимо следить за чис
тотой посуды и кухонного сто
ла, на котором разделывают
ся мясные продукты. Все го
товые продукты необходимо 
хранить не только на холоде, 
но и в местах, недосягаемых 
для мух, мышей, крыс и до
машних животных (кошек, со
бак), а на пищевых предп
риятиях, и в быту необходи
мо проводить постоянную 
.борьбу с грызунами, мухами, 
тараканами.

Группа кишечных инфек
ционных заболеваний до
вольна обширна. Общее для 
этих болезней то, что при них 
возбудитель проникает в ор
ганизм здорового человека 
через рот во время питья, еды 
или же непосредственно за- 
норится грязными руками. В 
окружающую среду возбуди
тель кишечных инфекций по
падает только с выделения
ми зараженного человека.

Таким образом происходит 
циркуляция по замкнутому 
кругу: больной человек — 
внешняя среда — здоровый 
человек. Чтобы достичь успе
ха в борьбе с инфекцией, мы 
должны прервать этот пороч
ный круг.

Все, что здесь сказано, как 
будто бы хорошо, известно. 
По существу, это — элемен
тарные правила. Но от их вы
полнения зависит ваше здо
ровье.

И. ВЕЙЦМАН,
вран детской 

инфекционной 
больницы № 3.

Л ю стра Чи ж ев ско го ,
и л и  Н е о б ы к н о в е н н ы й  « д о к т о р »

В последнее время все 
чаще приходится слышать о 
проблемах защиты окружаю
щей среды, загрязнения ат
мосферы и гидросферы на
шей планеты. Актуальность 
изучения встающих в связи 
с этим проблем в значи
тельной мере определяется 
ростом заболеваемости, осо
бенно заметным в послед
ние десятилетия. Объясняют 
этр и распространенностью 
курения, и инфекциями, в 
частности гриппозной, и из
менением реактивности ор
ганизма человека. , Но при
водят к развитию патологи
ческого процесса в челове
ческом организме и чрез 
мерные по силе и продол
жительности неблагоприят
ные воздействия внешней 
среды, и неполноценные ме 
ханизмы защиты от них.

Факторы загрязнения воз 
духа действуют на нас пос 
тоянно, независимо от про 
фоссии или привычек, ведь 
концентрация окислов серы 
и азота, а также дыма в 
атмосфере остается значи 
тельной. Особую роль играв! 
острое массовое загрязне 
ние воздуха — смог, кото 
рый вызывает обострение 
бронхо легочных заболева 
ний.

В медицине разработано 
множество методов лечения 
бронхо легочной системы. В 
частности, иглорефлексоте 
рапин, спелиотераплечебная 
гимнастика, физиотерапия, 
диетотерапия... Одним из за 
бы гых и наименее применяв 
мых методов является аэро- 
динамизация по А. Л. Чиже
вскому.

Этот великий русский уче 
ный биофизик долгие годы 
подвергался репрессиям, а 
его изобретения находились 
под запретом. В том число 
и столь необходимая людям 
эл о к т роэфлювальная люстра, 
являющаяся одним из круп

нейших изобретений века. 
Недаром назвали Александ
ра Леонидовича Чижевского 
на Первом всемирном конг
рессе биофизиков, состояв
шемся в Нью-Йорке, Леонар
до да Винчи XX столетия.

Еще в 1959 году А. Л. Чи
жевский писал: «Когда аэ
роионизация получит в на
шей стране такое же распро
странение, как и электрифи
кация, то можно будет гово
рить о сохранении здоровья, 
защите от инфекций и уве 
лишении долголетия огром
ных масс народа. Все пред
посылки для скорейшего осу
ществления такого исключи
тельного меропрйятия имеют
ся налицо».

Люстра Чижевского внеш
не похожа на обычную. Но 
дает она не свет, а здоровье. 
Насыщая воздух отрица 
тельными ионами, этот аппа
рат легко снимает стрессы, 
помогает одолеть бессонни 
цу, грипп, бронхиальную аст 
му, снижает артериальное 
давление. Выяснилось также 
благотворное влияние люст 
ры Чижевского на повыше 
ние жизненного тонуса, что 
в условиях нашей напряжен 
ной жизни также немаловаж 
но,

Во времена Чижевского 
все это с трудом восприни 
малось чиновниками. К тому 
же тогда люстра не обладала 
должными гарантиями элокт 
робезопасности, а блок пи 
тания был слишком громоз 
док. Это тоже помешало най 
ш ей широкое применение 
в медицине и в быту. А когда 
появились технические воз 
можности избавить люстру от 
ее «ахиллесовой пяты», ме 
дицинские КБ просто не за 
хотели возиться с этим изоб 
ретением, требующим раз 
посторонних знаний.

Конечно, создавались и 
создаются ионизаторы самых 
азличных модификаций, 
оскольку ионы бывают разВ

ных энергий — больших и ма
лых, то одни способны дохо
дить лишь до гортани, а дру
гие — непосредственно до 
легких. Аэроионы, вырабаты
ваемые люстрой Чижевского, 
доходят именно до легких. 
Это ее первое преимущест
во. Есть и еще одна особен
ность: если в горах и лесах 
отрицательных ионов много 
и воздух достаточно чист, то 
в городском воздухе много 
грязи и различных вредонос
ных примесей. Потому 
большинство аэроионизато
ров в городских условиях не 
слишком эффективны. Они 
лишь ионизируют грязь, ко
торой мы все равно дышим. 
Люстра Чижевского не толь
ко ионизирует воздух, но и 
очищает его!

Когда доктор медицинских 
наук, профессор М. С. Мача- 
бели работала над своей дис
сертацией о причинах болез
ней человека и путях их ле
чения, она, познакомившись 
с трудами А Л. Чижевского, 
пришла к выводу: все начи
нается с потери отрица
тельного заряда в том месте 
человеческого организма, ко 
торое ослаблено воспали 
тельным процессом или трав 
мой. Пораженный орган на
чинает терять способность

>Тр!
щ ш ц ш в  б р н я в н н р  
ние, называемое гипоксией. 
Иными словами электрон 
ное голодание клеток. Это и 
есть, по мнению М. С. Мача- 
бели, первопричина всех не
дугов, названная ею тромбо
геморрагическим синдромом.

Электроэфлювальная люст
ра Чижевского способна в 
весьма большой степени по 
мочь устранению этой пер
вопричины. А значит, с ее 
внедрением в наше здравоох 
ранение и быт будет сделан 
заметный шаг к укреплению 
здоровья людей.

Подготовили 
Г. БЛИНОВ, Г. КАРПУЗАС.

поглощать отрицательные ио 
ны воздуха. Возникает явле

Праздник милосердия
Надолго запомнилась эта 

встреча всем, кто принял учас
тие в празднике, организован
ном активистами Общества 
Красного Полумесяца Хамзинс
кого района.

Конечно, не все подопечные, 
а их в районе 70 человек, смог
ли прийти на это мероприятие. 
Ведь среди них немало прико
ванных к постели, инвалидов. 
Но те, кго пришел на празд
ник — Надежда Мартынова, Ма
рия Александровна Федорова, 
Кристина Александровна Пухае- 
ва и другие, — с большой бла
годарностью говорили о работе 
районной организации Обще
ства Красного Полумесяца, о 
сестрах милосердия, которые 
постоянно бывают у них, по
могают справляться с недуга
ми.

Их — три медсестры. Мамла- 
кат Талипова проработала здесь 
вот уже 30 лет. Ее коллеги Та
мара Рахимбаева и Муйнира 
Хамраева — меньше, но они 
также преданы своей профес
сии. Нести добро для них не 
Просто обязанность, а, скорее, 
потребность души.

Санобар Махамадалиевна Ак- 
тобаева, председатель Общест
ва Красного Полумесяца Хам
зинского района, очень тепло 
отзывается о своих сотрудниках. 
И мечтает, чтобы и молодежь 
принимала активное участие в 
их деятельности. С этой целью 
в школах района организованы 
санпосты. Конечно, невозмож
но стать сестрой милосердия без 
любви к ближним, без искрен
ней заботы о тех, кто в ней 
нуждается. Необходимы также 
и специальные знания, и навы
ки оказания первой помощи, и 
многое-многое другое, без чего 
не обой ти сь, ухаж ивая за 
больными и престарелыми людь
ми.

Думается, что у нынешних 
сестер милосердия растет дос
тойная смена. Недавно на рес
публиканском конкурсе юных 
сестер милосердия, проходив
шем в Андижане, школа № 161 
Хамзинского района заняла пер
вое место. Кстати, ее ученики 
выступили на празднике с пока
зательной программой. Они по
казали глубокие знания лекар
ственных средств и продемонст

рировали свои навыки при ока
зании помощи больным.

Наверное, гораздо труднее 
было бы справляться со свои
ми обязанностями активистам 
общества, если бы не спонсо
ры. Среди них — районный 
хокимият, Союз молодежи Уз
бекистана, АО «Эмаль», МП 
«Стан», СП «Сифат», АП «Уэ- 
бум», оптово-розничная фир
ма «Хамза». Благодаря им и 
праздник получился хлебо
сольным. А музыканты ансамб
ля «Фарангиз» помогли сделать 
его веселым.

Соб. инф.

НА СНИМКАХ: свое мас
терство  дем онстрирую т 
школьники; директор оптово- 
розничной фирмы «Хамза» 
Улугбек Мирвалиевич Мирта- 
липов всегда рад оказать необ
ходимую помощь Обществу 
Красного Полумесяца, за что 
ему очень благодарна его ру
ководитель Санобар Махама
далиевна Актобаева (вторая 
справа) и сотрудники.

Фото Р. Шарипова.
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Консультация и лечение на высоком уровне
Пожалуй, в городе не найдет

ся семьи, которая бы не была 
наслышана о городском кон
сультативно-диагностическом 
центре для детей Главного уп
равления здравоохранения.

— Когда болен ребенок и 
возникает необходимость в пос
тановке точного диагноза, мы 
спешим именно туда, — гово
рит мать пятилетнего Антошки 
Ирина Алленова.

Такое заявление делается не
спроста: здесь оказываются прак
тически все вилы медицинской

помощи и, что важно, по уз
ким специальностям, которых 
нет в детских учреждениях.

— У нас, — рассказывает' глав
врач городского консультатив
но-диагностического центра ;(ля 
детей Владимир Яковлевич Пи- 
гарев, — действует кабинет фу
нкциональной диагностики, ос
нащенный современным меди
цинским оборудованием и ап
паратами, в том числе компью
терной электро-пунктуальной 
диагностики. Проводятся все ви
ды лабораторных исследований

— иммунологическое, цитоло
гическое , бактериологическое, 
гормональное и другие. Функ
ционируют три дневных ста
ционара. На нашей базе создан 
центр детской амбулаторной хи
рургии. Здесь же расположена 
единственная в городе медико- 
генетическая лаборатория.

Дети — наше будущее, и 
это очень хорошо понимает 
наш коллектив, стремящийся 
оказывать им помощь на са
мом высоком медицинском 
уровне. Следует также отме
тить, что мы принимаем всех 
детей из районных детских по
ликлиник на бесплатной осно
ве.

НА СНИМКАХ: городс
кой консультативно-диаг
ностический центр для 
детей; знание и опыт вра- 
ча-педиатра Ф. Т. Ахтямо
вой всегда помогают ро
дителям  в борьбе за 
жизнь и здоровье малы
шей; ведет прием невро
патолог Там ара Гри
горьевна Хан.

Фото У. Шарипова.
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Известно, что малоподвижный образ 
жизни и нерациональное питание часто 
ведут к ожирению, которое является 
фактором риска таких тяжелых заболе 
ваний, как атеросклероз, ишемическая 
болезнь сердца, гипертония, сахарный 
диабет, и других, У тучных людей атеро
склероз встречается у 52 процентов боль
ных, ишемическая болезнь сердца 47 
процентов, гипертония -  30- 40 про 
центов, сахарный диабет 1(М0 про
центов.

Очевидно, что в профилактике и ле 
чении этих заболеваний ведущую роль 
занимают лечебное питание и спорт.

Основные принципы построения дие
ты следующие: во первых, ограничение 
калорийности суточного рациона пита

ния на 25 процентов от возрастной нор 
мы, включение 2-3 раза в месяц разгру
зочных дней. Для них можно использо 
вать яблочные, молочные, творожные, 

соковые диеты,
Во вторых, необходимо ограничивать 

калорийность суточного питания за счет 
углеводов (сахар, мучные изделия из 
сдобного и слоеного теста, конфеты, 
варенье, блюда, приготовленные из му 
ки и круп высшего сорта), животных 
жиров (говяжий, свиной, бараний, а так 
же жиры кур, уток, гусей),

8 третьих, нужно увеличить в суточ 
ном рационе количество растительных 
масел (подсолнечное, кукурузное, хлоп 
ковое),

Из употребления исключаются мяс
ные и рыбные бульоны, острые припра 
вы, пряности, жареные блюда, копче
ности, колбасы, мозги.

Необходимо ограничить количество 
поваренной соли, больше использовать 
продукты, богатые солями калия, маг 
ния -  это морская капуста, урюк, чер
нослив, картофель, крупы овсяная и 
гречневая, хлеб из муки второго сорта, 
мясо нежирных сортов, капуста, мор 
ковь.

В рационе питания рекомендуется 
величить содержание виг амина С до 
00 мг, Большое его количество содер 

жится в шиповнике, черной смородине, 
петрушке, укропе, цветной капусте, бе 
локочанной капусте, клубнике, лимонах.

Следующее условие достаточное 

содержание в рационе пищевых воло 

кон (отруби пшеничные, крупа овсяная, 

гречневая, перловая, картофель, мор 

ковь, капуста белокочанная),

Количество жидкости, употребляе

мой за день, должно доходить до 1,5 

литра с учетом приготовления блюд. 

Питаться рекомендуется Ь раз в день 

небольшими порциями, на ночь ста 

кан кефира.
Ьлюда необходимо готовить без со 

ли и сахара, мясо и рыбу употреблять в 
отварном виде,

Примерное меню на один день выг 
лядиг следующим образом: завтрак ~

салат из белокочанной капусты с до 
давлением петрушки и растительного 
масла 120 граммов. Каша гречне
вая или перловая, овсяная молочная, 
приготовленная без сахара и соли — 
250 граммов. Най с молоком без саха 
ра - 200 граммов, Обед борщ веге 
тарианский без соли -  полпорции, 
Мясо отварное без соли -  50 грам 
мов. Капуста тушеная с добавлением 
масла растительного, томатной пасты 
и лука репчатого (лук предварительно 
ошпариваем в кипятке для удаления 

эфирных масел) -  150 граммов, Ком
пот из свежих фруктов или сухофрук 
тов без сахара • 200 граммов. Полд 
ник: отвар шиповника - 200 граммов 
и яблоко -  100 граммов, Ужин: рыба 
отварная без соли -  110 граммов 
Картофель отварной с растительным 
маслом без соли -  150 граммов, Чай 
без сахара -  200 граммов, На ночь: 
кефир, разбавленный одной чайной 
ложкой растительного масла ■* 200 
граммов На весь день ~ хлеб отруб 

ной ~ 150 граммов
Если больные будут придержи

ваться всех вышеперечисленных ре 
комендаций, заниматься спортом, то 
гарантия на выздоровление и хоро 
шее самочувствие обеспечена,

О, БЯ,
главный диетолог ГУЗ 

хокимията г. Ташкента



«ВТ»-архивариус

И блеск театральных подмостков...
С наступлением осени для многих театральных 

коллективов начинается очередной творческий се
зон, Если вести отсчет от постановок первых люби
тельских спектаклей, которые осуществлялись в Таш
кенте уже в 1867 году, то нынешний театральный 
сезон будет 128-м. Театральные традиции в нашем 
городе имеют давнюю историю.

: -  - В конце прошлого -В 1871 году генерал-губерна
тор края выделил более трех ты
сяч рублей на устройство под
вижного театра со складной сце
ной в здании «Общественного 
собрания» (в последние годы 
там находился кинотеатр им. 30- 
летия комсомола). Любители 
драматического искусства не 
имели постоянного руководи
теля и своего имущества, они 
собирались на какой-то период 
для постановки спектакля, пос
ле чего труппа распускалась.

Первыми профессиональны
ми артистами, посетившими 
Ташкент, были актеры труппы 
Самарского театра. В 1871 году 
городская администрация и ант
репренер Самарской труппы А. 
Рассказов (известный московс
кий драматический актер) зак
лючили договор о гастролях 
труппы в Ташкенте. Причем оп
латить проезд 17 артистам и дос
тавить театральный инвентарь 
от Оренбурга до Казалинска 
вызвался купец И. И. Перву
шин, а построить театральное 
здание в Ташкенте — купец и 
предприниматель Михаил Хлу
дов.

Здание городского театра бы
ло построено в 1877 году, на 
этом месте сейчас находится сто
личный Музей изобразительно
го искусства. Интересно, что ор
ганизация театральных постано
вок осуществлялась арендным 
способом, когда обычно дого
вор заключался на три года. В 
нем оговаривалось количество 
актеров, продолжительность се
зона (как правило, 7—8 меся
цев), количество спектаклей в 
месяц, цены на билеты. Доходы 
с постановок шли в пользу труп
пы, и на ассигнованные деньги 
антрепренер должен был приоб
ретать необходимый инвентарь, 
декорации.

-  начале 
нынешнего века на ташкентс
кой сцене выступали труппы 
известных театральных деяте
лей — В. И. Васильева-Вятско- 
го, В. М. Янова, Н. Д. Кручи- 
нина. С 1903 года антрепризу 
держала В. А. Малиновская, у 
которой в разные годы работа
ли Н. И. Собольщиков-Сама- 
рин, С. Л. Кузнецов, гастроли
ровали В. Ф. Комиесаржевская, 
П. Н. Орленев, М. В. Дальс- 
кий, братья Адельгейм, М. Пе
тина.

Еще в переписке за 1870 
год по поводу обустройства теат
рального здания говорится, что 
посещение театра стало люби
мым отдыхом и развлечением 
городской обидественности.

В театральной жизни горо
да активно участвовали и лю
бительское драматическое об
щество «Волна», Ташкентское 
филармоническое общество. Го- 
рожане были частыми гостями 
и кружка любителей музыки, 
где исполнялись романсы, арии 
из опер, народные песни, сим
фонические произведения. А 
сборы с любительских концер
тов шли на благотворительные 
цели в больницы и детские 
приюты.

Народные гуляния стали тра
диционными и в старогородс
кой части Тангкента — отмеча
лись религиозные, трудовые и 
сезонные праздники — У раза, 
Навруз, Анор-байрам. В то вре
мя давали представления мас- 
харабозы — уличные актеры и 
театр кизыкчи, который ставил 
драматические пьесы, насыщен
ные песнями, танцами, здесь 
же можно было послушать и 
аскиябозов—мастеров юморис
тических экспромтов. О народ
ном гулянии в старом городе 
летом 1912 года сообщает кол

лежский секретарь Благинин. 
Будучи наблюдающим за пос
туплением благотворительного 
марочного сбора по городу Таш
кенту, в своем рапорте в канце
лярию по благотворительным 
учреждениям Императрицы Ма
рии он, наприм ер, пишет: 
«Июль и август значительно 
поддержали поступление благо
творительного сбора тем, что в 
эго время в Ташкенте началась 
Ураза и местные праздники, во 
время которых в старом городе, 
на главном базаре и Шейхан- 
таурской мечети было открыто 
много разного рода увеселений 
и зрелищ, охотно посещаемых 
местными жителями».

Так, размеры пожертвований 
составляли от трех до трехсот 
рублей. Пожертвования вноси
ли также крупные фирмы, тор
говые дома Арифа Хаджи, Ф. 
Каплан, состоятельные гражда
не Ташкента — А. Маллябаев, 
Сеид-Акрам Сеид Гулямов, М. 
А. Курилов, Ю. Давыдов, от
дельные конторы и товарищест
ва «Нобель», «Проводник», 
«Треугольник» и другие.

... И вот на импровизирован
ных театральных площадках от
дыхающие встречались с героя
ми традиционных народных 
фарсов: «Свадьба» (где высмеи
валось заглазное сватовство), 
«Мираббоши» — о взяточниче
стве мирабов. А в популярном 
у народа фарсе «Осел» изобра
жалась базарная сценка прода
жи осла.

Не менее любимым народ
ным развлечением был ку
кольный театр, чья история 
прослеживается с XVII века.

Любопытно высказывание ис
торика В. В. Бартольда в его 
работе «История культурной 
жизни Туркестана».

«Драматическое искусство 
еще до русских достигло у узбе
ков определенных успехов; сре
ди лицедеев были искусные ак
теры, дававшие представления 
при ханском дворе, такие, как 
Закир-джан, пользовавшийся 
одно время успехом у Худояр- 
хана».

Однако развитие капиталис
тической экономики в Туркес
танском крае оказывало свое 
влияние и на культурную 
жизнь. В «Туркестанских ведо
мостях» за апрель 1912 года 
помещена заметка следующего 
содержащая: «Театр общедоступ
ных развлечений в старом го
роде. Среди группы коммер
сантов по инициативе гл. горо
дской думы Сеид-Керима воз
никла мысль об открытии в 
старом Ташкенте театра обще
доступных развлечений, с ка
ковой целью предложено пост
роить в наиболее центральном 
и бойком месте специальное
здание».

Это была первая попытка воз
вести специальное здание для 
национальных представлений. 
Еще в 1891 году узбекский 
поэт-просветитель Фуркат об
ращал внимание на то, что у 
мусульман нет обычая высту
пать актерами в специальных 
помещениях, «наши представ
ления происходят во дворах 
или на открытом месте», — го
ворил он.

В то же время Фуркат высо
ко оценивал возможности про
фессионального театра евро
пейского образца, театра, опи
рающегося на литературную 
драму, и видел в нем школу 
нравственного воспитания об
щества.

В ряде его поэтических 
произведений выражено горя
чее желание через усвоение дос
тижений русской культуры сб
лизить народы. И думается, что 
сбылась ег о страстная мечта — 
видеть свою родину цветущей, 
а народ — культурным и обра
зованным.

Ведь сегодня в Ташкенте ус
пешно работают ггесколько дра
матических театров, Государст
венны й узбекски й  м узы 
кальный театр имени Мукими 
и театр оперетты, театры юного 
зрителя и кукольный, широ
кой известностью за предела
ми ресггублики пользуется и 
Государственный академичес- > 
кий театр онеры и балета име
ни А. Навои. •

Лю дм ила Ш АРИПОВА.

Футбол

Ю ные «Колумбы» Узбекистана
Недавно юношеская сборная Узбекистана по футболу, 

составленная из игроков 1978—1979 годов рождения, 
вернулась из США. О ее пребывании там любезно согла
сился поведать главный тренер команды Виталий Сую- 
нов:

— В Америку мы поехали 
по приглашению обществен
ной компании «Интерспорт», 
президентом которой являет
ся преподобный Филипп Кэ- 
щия, пастор церкви святого 
Антония. В небольшом уют
ном городке Проспект штата 
Коннектикут нас приняли 
очень тепло и радушно. Тре
нер Борис Ташмухамедов и 
ваш собеседник жили в доме 
директора программ спортив
ных обменов Дэвида Таламе- 
ли, а всех игроков разобрали 
местные семьи. По отзывам 
наших мальчишек, к ним от
носились как к собственным 
детям, ни в чем не отказы
вая, а порой даже предуга
дывая их желание.

Побывали мы в Нью-Йор- 
ке, посмотрели на статую Сво
боды Поднимались на пос
ледний, 120~й этаж одного 
из самых высоких зданий го
рода. Вид с этой точки прос
то потрясающий. Весь Нью 
Йорк как на ладони, а ты как 
будто паришь над ним в сво
бодном полете. Словом, наи
лучших впечатлений от уви
денного у ребят осталась мас
са, чего нельзя сказать по 
поводу игры наших соперни 
ков. Очевидно, это объясняет
ся тем, что европейский фут
бол в США пока не столь по
пулярен, как, скажем, амери
канский футбол, хоккей с 
шайбой, баскетбол, бейсбол. 
А вот чему у них можно поу
читься, так это боевому духу

и большому патриотизму.
Мы провели пять встреч и 

во всех одержали победы, 
причем с крупным счетом. Уз
бекистанские футболисты 
впервые играли с американс
кими командами. И практи
чески не имели никакого пре
дставления об уровне их под
готовки. То, что продемонст
рировала сборная США на 
чемпионате мира-94 (выиг
рыш в групповом турнире у 
Колумбии — 2:1; ничья со 
Швейцарией — 1:1; проиг
рыш Румынии — 0:1. Набрав 
со швейцарцами по 4 очка, 
американцы не вышли в 1/8 
финала, имея лишь мини
мальный худший баланс за
битых и пропущенных мячей 
— 3:3, у конкурентов — 5:4), 
можно принять как информа
цию к размышлению, не де
лая из этого каких-то выво
дов. Поскольку тогда целе
направленно готовился один, 
подчеркну — взрослый, кол
лектив к рпределенным со
ревнованиям.

И, тем не менее, на пер
вый матч против команды шко
лы «Тафт», что расположена 
в городке Вотертаун, наши 
ребята вышли несколько нас
тороженными. Но вскоре, пос
ле нескольких разведочных 
атак, поняли, что играть с ней 
можно, и довольно успешно. 
Пропустив один гол, мы за
били семь: Сали Курбанов из 
«Темирйулчи» — три, Алек
сей Мануйленко («Нефтчи»),

Азиз Хашимов («Пахтакор»), 
Кудрат Мадаминов («Навруз», 
Андижан), Денис Шульга (ЮТ
КО) — по одному. Через день 
в местечке Эйван точные уда
ры Курбанова, Олега Шацких 
из ЮТКО и Анвара Бердиева 
из «Машъала» принесли нам 
победу в матче над коман
дой «Эйван Олд Сармз» со 
счетом 3:0.

Два дня мы отдыхали, а 
потом за один день провели 
сразу два поединка. Сначала 
выступили на «своем» поле в 
Проспекте, где против нас 
выставили сборную штата 
Коннектикут. Эта дружина, 
как нам пояснили, выступает 
в третьей профессиональной 
лиге и называется «Онли олл 
старз» («Только звезды»). И 
здесь уже, несмотря на ре
зультат — 7:3 в нашу пользу, 
нам пришлось тяжеловато. 
Мы как увидели 25—28-лет
них парней, так и подумали: 
ну все, «похоронят»! Однако 
по ходу встречи юные предс
тавители Узбекистана прино
ровились к довольно прямо
линейной игре этих «дядей», 
которые большей частью 
стремились проявить себя в 
атаке, зачастую забывая об 
обороне, и стали забивать 
один гол за другим. На сей 
раз четырежды отличился Бер
диев. Два мяча в его испол
нении были особенно эффе
ктны. Один он провел голо
вой, сыграв на опережение 
после подачи с правого 
фланга, а другой — обыграв 
на ограниченном простран
стве двух защитников. Свою 
лепту в победу внесли также 
Курбанов, Мануйленко и Аб
бас Ахмедходжаев из МХСК,

по разу поразив ворота со
перников.

Ближе к вечеру в сосед
нем Вотерберри нам предло
жили сыграть сугубо, если так 
можно выразиться, товари
щеский матч с командой шко
лы Сент-Маргарет. Выиграв 
первый тайм со счетом 8:1, 
мы поменялись с хозяевами 
защитными рядами. И тут уже, 
по причине смешанных сос
тавов трудно было опреде
лить, кто кого обыграл. В этом 
случае поистине победила 
дружба.

В конце нашего визита мы 
сыграли в городе Помфрете 
с одноименной командой.

'Первая половина встречи сло
жилась непросто. Мы забива
ли — хозяева отвечали тем 
же. В итоге свисток на пере
рыв раздался при мини
мальном перевесе в нашу 
пользу — 3:2. Главные же со
бытия развернулись во вто
ром тайме, когда за счет бо
лее грамотных тактических 
действий сборная Узбекиста
на провела семь мячей, не 
пропустив ни одного, и взяла 
верх с результатом 10:2-. В 
этом поединке по два неот
разимых удара поворотом на
несли Бердиев, Хашимов, Ма
нуйленко. Причем последний 
не реализовал еще пенальти. 
По одному голу на счету 
Шульги, Курбанова, Мадами- 
нова и Исмаила Атамурадова 
из самаркандского «Динамо».

Эта поездка послужит для 
наших ребят хорошим стиму
лом в повышении своего мас
терства и достижении буду
щих высоких целей.

Ю рий ЛИТВИНОВ.

Таэквондо Мы Ван Даммам не уступим

«Мы еще посмотрим, кто 
искуснее...»

Фото Р. Ходиевича.

Второй раз участвуют узбе
кистанские мастера единоборств 
в открытом чемпионате Бель
гии по таэквондо. Этот между
народный турнир, имеющий ста
тус такового всего три года, но 
уже успевший завоевать автори
тет и известность, собрал в ны
нешнем году более пятисот спо
ртсменов и * двадцати четырех 
стран. Среди них были весьма 
серьезные соперники из Кореи, 
Малайзии, друг их стран. Но на
ши земляки уступать не собира 
лись. То, что узбекистанская шко
ла таэквондо имеет весьма вы
сокий уровень — подтвердили 
выступления и опытных масте
ров, и новички, которые даже 
не имели до этого достаточного 
опыта международных соревно
ваний. Тренеры Эдуард Ли, Пу 
лат Усманов и Мурад Умаров, 
пошедшие на, казалось бы, рис- 
кованный шаг, не разочарова
лись. Среди пяти медалей раз- 
л ич ного достой I гства, за вое ва!« 
ных сборной Узбекистана, есть 
и вклад новичков. А ребята по 
лучили поистине драгоценную 
возможность «других посмот реть

и себя показать». Что особенно 
важно, если вспомнить: по край 
ней мере часть поражений на
ших спортсменов, когда тако
вые случаются, происходит от 
недостатка опыта участия в боль
ших международных соревнова
ниях. Упорство и стремление 
молодых таэквондистов Узбе
кистана было вознаграждено 
бронзовой медалью Виктора 
Цоя из Ташкентской области (ве
совая категория до 54 кг). «Зо
лото» же в этой весовой катего
рии досталось «однополчанину» 
Цоя по сборной, серебряному 
призеру юниорского чемпиона
та мира 1995 года, сырдарьинцу 
Вячеславу Маму. Он нродемон 
стрировал высокий класс, уве
ренно «уведя» победу из-под но
са соперников. «Серебро» внес 
в копилку сборной ОПЫТНЫЙ 
мастер — ташкентец Виктор Ни
колаев (вес до 80 кг).

Выступавший в гьглях (ко
мплекс технических упражне

ний) по программе четвертого 
дана, Насретдин Талипов из 
Ташкента заслужил бронзовую 
медаль. И также бронзовым при
зером стал молодой спортсмен 
Джамшид Халилов в состяза
ниях цветных поясов (спаррин
ги).

И в заключение нельзя не 
сказан, о помощи, которую ока
зали сборной Узбекистана по 
таэквондо Национальный банк 
внеш неэконом ической дея
тельности и авиакомпания «Уз
бекистон хаво йуллари». Любые 
слова благодарности в адрес 
столь доброго дела прозвучат, 
наверное, банально и избито. 
Хочется лишь напомнить, что 
благодаря во многом спонсоре 
кой помощи мир узнает о на
ших спортсменах, об их побе
дах, которые укрепляют автори
тет всего государства.

А. ВОЛОКО.

Главный редактор Э. М. ЭРНАЗАРОВ.
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ЛИЦЕЙ

акционерного общества «Таштекстиль»

ПРИГЛАШАЕТ 
НА УЧЕБУ

девушек в возрасте от 18 до 25 лет 
с ташкентской пропиской.

В лицее вы можете приобрести следующие специальнос
ти:

ТКАЧ, П РЯ Д И Л ЬЩ И Ц А , ОПЕРАТОР: РО В Н И Ч Н О 
ГО, ТРО С ТИ Л ЬН О ГО , К РУ ТИ ЛЬН О ГО , М ОТАЛЬНО
ГО ОБОРУДОВАНИЯ.

С рок обучения от 4-х до 8-ми месяцев. Учащ имся вып
лачивается стипендия: за 1—2 месяцы обучения — 1100 
сумов, за 3—4 месяцы — 700 сумов и 100% заработной 
платы от выработки, за 5—8 месяцы 200 сумов и 100% 
заработной платы, что в полном объеме может составить 
2000—2500 сумов.

Заработная плата учащихся не облагается подоходным 
налогом. После окончания лицея в условиях самостоя
тельной работы в течение 3-х месяцев выплачивается 20-% 
премиальных и зарплата будет составлять от 3200 до 4800 
сумов. Рабочие основны х профессий имеют льготы по 
подоходному налогу (не выше 25%). У чащ иеся лицея 
пользуются всеми льготами текстильщ иков, к зарплате 
дополнительно выплачивается ком пенсация на питание 
10 сумов за каждый отработанный день.

Начало учебы — по мере укомплектования групп. 
Необходимо представить документы: об образовании, 

паспорт, фото (3x4) 6 штук, заявление на имя директора 
лицея. М едицинское обследование проводится в медсан
части АО «Таштекстиль» по направлению  лицея.

Наш адрес: г. Таш кент, Я ккасарайский район, ул. Аб
дуллы Каххара, 34.

Телефоны: 55-44-85, 55-44-96.
Транспорт: автобусы 2, 80, 135. ^

В Н И М А Н И Ю
РУКО ВО ДИ ТЕЛЕЙ !

ТАШКЕНТСКИЙ 
ПОЛИГРАФКОМБИНАТ 

ПРОИЗВОДИТ 
по безналичному расчету 

ИЗГОТОВЛЕНИЕ КЛИШЕ НА 
ЦИНКОВОЙ ОСНОВЕ 

из собственных материалов.
У нас можно заказать клише любых 

размеров и конфигураций, штриховые и 
растровые, при условии качественного

оригинала.
Срок изготовления — 3 дня со дня

оплаты.

Обращаться в производст
венный отдел комбината по ад
ресу: г. Ташкент, ул. Навои-30, 
остановка «Центральный телег
раф».

Телефоны: 44-10-04, 44-38 
93, 44-38-15, 44-63-23.

Республиканский хозрасчетный центр 
правовой помощи при Министерстве 

юстиции Республики Узбекистан

оказывает
предприятиям и организациям

независимо от форм собственности
и физическим лицам

следующие виды услуг:
— аудиторские проверки и ревизия финансово

хозяйственной деятельности;
— оказание помощи в составлении отчета и 

бухгалтерского баланса, ликвидационного баланса, 
содействие в работе ликвидационной комиссии;

— юридическое обслуживание предприятий и ор
ганизаций высококвалифицированными специалис
тами;

— информационное обслуживание по представле
нию любых нормативно-правовых актов Республи
ки Узбекистан;

— оказание содействий \1о взысканию дебиторс
кой задолженности и сумм долга;

— услуги адвокатов по гражданским, уголовным 
и административным делам;

— защита и представление прав и интересов юри
дических и физических лиц в правоохранительных 
органах и органах государственной власти и управ
ления;

— выдача экспертного заключения по вопросам 
права, финансов, налогов, экономики, бухгалтерс
кого учета и отчетности;

— выдача экспертного заключения но определе
нию остаточной стоимости, потери товарного вида, 
состояния аварийности и проведения ремонтных 
работ автомотосредств;

— создание и регистрация предприятий независи
мо от форм собственности;

— регистрация участника внешнеэкономической 
деятельности, открытие валютного счета;

— оказание услуг по переводу и сличению языке 
вых вариантов документов;

— краткосрочные учебные курсы по переподго
товке специалистов юридической службы, по цен
ным бумагам, аудиторов.

Наш адрес: г.Ташкент, ул. Ссбзвр, дом № 1.
Телефоны; 40*42-69; 40-50-02; 4019-63; 40-46-66.

Факс: 40-50 02, 40-47-37.

л  |Ч ^ 1

ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ш

по контракту

ОПЫТНОГО ВИНОДЕЛА с высшим образованием, 
имеющего опыт работы по первичной 

и вторичной переработке вина.
С п р а в к и  п о  т е л е ф о н а м :

54-28-32, 54-66-89.

ВНИМАНИЕ!

В связи с ремонтом теплотрассы по ул. Ст. 
Кадышева сроком на 2 недели движение 

автобусных маршрутов со стороны 
проходной ТАПОиЧ организуется в одном 

направлении по ул. Чигил, Лисунова и 
далее по своим маршрутам.

Госассоциация «Ташгорпасстранс»,

ОРГАНИЗАЦИЯ 

РЕАЛИЗУЕТ 

со склада Ташкента 

ГРАНУЛИРОВАННЫЙ 

ИНДИЙСКИЙ ЧАЙ 

«МОНЫ1ЫС З А Ш Т» 

высокого качества 

по самым низким ценам. 

Тел. (3712) 77-21-14, 77-01-20

СЛУЖБА СРОЧНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ

КУПЛЮ
•  2-комн. кв. в центре. Т. 

91-00-52-дом., 56-15-11-раб.
•  1-2-комн. кв. без пос

редников. Т. 34-76-53.

РАЗНОЕ
•  паспорта и 096397 и  ̂

090072, выданные пакистан
ским гражданам 5НАН АНМЕО 
и НАМЕйА В1В1, просим вер
нуть за вознаграждение. Т. 
75-08-96, 42-60-21.

УТЕРЯННЫ Е

•  Свидетельство о непол
ном ср. образовании АО 
007927, выд. шк. № 62 на 
имя Ясаковой Людмилы,

•  Аттестат № 428241, 
выд. на имя Мирталипова 
Мирхаета Хажакбаровича,

•  Диплом № 8766 СТ-1

№ 444116, выд. Республи
канским электр. медтехни- 
кумом на имя Алифировой 
Натальи Эдуардовны,

•  Свидетельство о непол
ном ср. образовании А 
509954 ВСШ-64, выд. на 
имя Бескоровайного Анд
рея,

•  Свидетельство о непол
ном ср. образовании АО № 
007901, выд. шк. № 62 на 
имя Шодиева Рустама,

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИ
ТЕЛЬНЫМИ.

ОБМЕН КВАРТИР 
МЕСТНЫЙ

•  3 на 1 +2, находится око
ло Фрунзенского торг. це
нтра. Отдаленные р-ны не 
предлагать. Т. 57-09-29, 55- 
19-55 или продам.

ЧАСТНЫЙ БИЗНЕС
•  •

ПРОДАЮТСЯ

•  семена лука. Сорт каратал. Т. 22-41-28.

КУПЛЮ
•  шв. маш. «Чайка», «Веритас», «Подольск», холод.,

ТВ, в/магн., метал, разбор, гараж. Т. 74-95-15.
•  шв. маш. Т. 98-05-83.

РЕСПУБЛИКАНСКИЙ 

УЧЕБН О 

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ

ЦЕНТР

ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ

НА ПЛАТНЫЕ КУРСЫ 
КОНСТРУКТОРОВ- 

МОДЕЛЬЕРОВ.

За 7 месяцев вы 
• научитесь 

конструировать, 
моделировать, кроить и 

шить любую женскую 
легкую одежду.

Наш адрес: 
г. Таш кент, ул . 

Мирокилова, 68.

Трамваи: 4 ,7 ,9 ,28 ;
троллейбусы : 

13 ,15 ,16 ; автобусы: 
38 ,57 ,58 ,67 .

Телеф оны : 55-78-32, 
55-78-28.

РШвЭТПК «САЁХАТ»ИИ 
РЕОРГАНИЗУЕТСЯ 

в акционерное общество 
открытого типа «Саёхат». 
Претензии принимаются в 
течение месяца со дня 

опубликования объявления 
по адресу: ул. Буюк ипак 

йули, 115.

ИПК «ШАРК» 
ПРИГЛАШАЕТ 

НА РАБОТУ:

Общество с ограниченной 
ответственностью «Акбар» 

Сабир-Рахимовского 
айона

Претензии принимаются 
в течение месяца со дня 
опубликования объявления 
по телефону 77-47-34.

ООО «АЗИЯИ ИСТРУ МЕ~ 
НТСЕРВИС» 

Мирабадского района 
ЛИКВИДИРУЕТСЯ 

Претензии принимаются 
в течение месяца со дня 
опубликования объявления 
по телефону 91-53-54.

ООО «АРК-ИРИНА» 
Яккасарайского района

ликщциру^гся. -
Претензии принимаются в 

течение месяца со дня опуб
ликования объявления по те
лефонам: 55-67-10, 55 65- 
58.

«Фирма «ЗАР ИП»
ЛИКВИДИРУЕТСЯ 

Претензии принимаются 
со дня опубликования объ
явления в течение месяца.

печатников 
офсетной печати, 
переплетчиков и 

учеников по 
вышеперечисленным 
специальностям — 

юношей, 
отслуживших в 

%

армии, и девушек 
не моложе 18 лет. 

Обращаться по 
адресу: ул. Буюк 
Турон, 41, отдел 

кадров.
^  Телефон 33-80-83.^

коллектив поликлини
ки № 1 Мирабадского 
райздравотдела выражает 
глубокое соболезнова
ние сотруднице Д.М. 
Илькевич по поводу кон
чины ее мужа

ИЛЬКЕВИЧА
Виктора Федоровича.

Коллектив поликлини
ки № 1 Мирабадского 
райздравотдела выражает 
глубокое соболезнова: 
ние зав. биохим. лабо
раторией поликлиники, 
главному специалисту 
района Г. М. Почуканец
по поводу кончины ее 
отца

ЛИВИТА
Марка Эфроимовича.

Коллектив Республи
канского СЭ ПНУ РПО
«Спецремналадка»* выра
жает соболезнование на
чальнику управления С. 
ь. АЬрарову по поводу 
смерти его брата

МУЗАФАРОВА 
Ьоходыра Хидаеовича.

Коллектив Главного 
управления по труду, за
нятости и социальной за
щите населения выра
жает г лубокое соболез
нование сотруднице В. И. 
Щероаневои по поводу 
смерти ее мужа

ЩЕРБАНЕВА 
Анария Яковлевича.
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